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Ple de Les Corts Valencianes realitzat el dia 21 de 
setembre de 2023. Comença la sessió a les 10 hores 
i 6 minuts. Presideix la presidenta de Les Corts 
Valencianes, senyora Llanos Massó Linares. Sessió 
plenària número 5. Segona i darrera reunió.

La senyora presidenta:

Buenos días, señorías .

Compareixença de la consellera de Justícia i Interior, senyora 
Elisa María Núñez Sánchez, per a informar sobre les línies 
generals de la política que es durà a terme des de la conselleria 
en la present legislatura, sol·licitada a petició pròpia (RE número 
572), a la qual s’acumula la sol·licitada pel Grup Parlamentari 
Compromís per a explicar les principals línies de treball de la 
conselleria al llarg de la present legislatura (RE número 314) 
i a la qual s’acumula la sol·licitada pel Grup Parlamentari 
Socialista per tal d’informar sobre les línies polítiques generals a 
desenvolupar des de la conselleria (RE número 330)

 
La senyora presidenta:

Retomamos la sesión con el punto 6 del orden del día, compa-
recencia de la consellera de Justicia e Interior para infor-
mar sobre las líneas generales de la política que se llevará a 
cabo desde la conselleria en la presente legislatura, solicitada 
petición propia, registro de entrada número 572; acumu-
lada la comparecencia de la consellera de Justicia e Interior 
para explicar las principales líneas de trabajo de la conselleria 
a lo largo de la presente legislatura, solicitada por el Grupo 
Parlamentario Compromís, registro de entrada número 
314; acumulada la comparecencia de la consellera de Justicia 
e Interior para informar sobre las líneas políticas genera-
les a desarrollar desde la conselleria, solicitada por el Grupo 
Parlamentario Socialista, registro de entrada número 330 .

Pues tiene la palabra la honorable consellera de Justicia e 
Interior .

Cuando quiera .

La senyora consellera de Justícia i Interior:

Muchas gracias, excelentísima señora presidente de Las 
Cortes Valencianas .

Buenos días, señores diputados .

Señorías, comparezco ante este parlamento autonómico como 
nueva consellera de Justicia e Interior, cargo que juré el pasado 
19 de julio . Gracias al presidente Mazón y gracias a Vox, 
partido al que orgullosamente pertenezco por tanta confianza.

Convendrán ustedes conmigo, señorías, en que la tarea que 
hoy desempeño y que me presto a ejercer en los próximos 

años no será fácil, pero les aseguro que desde el primer día 
la estoy llevando a cabo con rigor, responsabilidad y espíritu 
de servicio . Ese espíritu lo he echado en falta muchos años, 
demasiados, con el anterior Consell, y Vox lo reivindica en la 
esfera pública .

No es fácil dedicarse a la política hoy en día, cuando los 
alicantinos, los castellonenses y los valencianos se han 
sentido tantas y tantas veces traicionados por un sistema 
que en muchas ocasiones parece que solo genera problemas 
y no encuentra soluciones. Cuando, en un tiempo de nece-
sidad, la política se centra en gastar millones de euros en 
traductores para que se entiendan los compatriotas. Cuando 
la lengua, que es y debe ser un instrumento de comunica-
ción, es convertida por algunos en arma política. Cuando es 
más relevante para los políticos ahondar en las cosas que nos 
separan antes que poner las condiciones básicas para que los 
españoles puedan tener una familia en la que desarrollarse, 
una casa en la que guardar su vida, un futuro al que aspirar 
para que contribuyan a hacer realidad ese gran proyecto que 
es el mismo en Alicante, en Valencia y en Castellón: España y 
los españoles . (Aplaudiments)

Señorías, convendrán conmigo, como he comentado ante-
riormente, que es un gran reto ser consellera de justicia hoy 
en España . Es un reto porque, a pesar de las promesas y 
promesas, por desgracia la justicia no da votos y, por tanto, 
nunca ha recibido el impulso que debiera y, por supuesto, 
tampoco el presupuesto que necesita . Es un reto porque, a 
pesar de que la justicia es un servicio esencial, clave en cual-
quier democracia que se precie de serlo, no ha dejado de 
ser objeto de abusos y asaltos . Porque, a día de hoy, todo el 
mundo sabe que no hay voluntad de que la justicia sea inde-
pendiente, imparcial, rápida, efectiva y eficaz, a pesar de los 
esfuerzos de la inmensa mayoría de los profesionales que 
integran la administración de justicia.

Y el gobierno de la nación, que debería ser un aliado en la 
mejora de los derechos de los justiciables, es la antítesis 
de la búsqueda del bien común . Todos lo sabemos, ya está 
preparada una ley de alivio penal, y no se les cae la cara de 
vergüenza. Una amnistía que va a convertir en mártires de la 
democracia los que antes de ayer perpetraron un golpe sepa-
ratista lleno de odio, racismo y xenofobia. (Aplaudiments) 
Que no se han arrepentido ni se arrepentirán, que han arra-
sado con la diversidad de una tierra que es España y que será 
España, le pese a quien le pese .

Durante décadas, los gobiernos han consentido, tolerado y 
amparado el secesionismo, la xenofobia, el golpismo con la 
excusa de la convivencia, la gobernabilidad y el consenso . Y 
las consecuencias de estas cesiones las sufrimos particular-
mente en la justicia, territorialmente desvertebrada, desigual 
y disfuncional .

Es un reto ser consellera porque ya está más que culmi-
nado el asalto al Tribunal Constitucional, que era la pieza 
clave del cambio del régimen en el que nos encontramos . 
Todo se enjuicia, como lo quiere la izquierda radical, como 
lo desea el actual gobierno, incluso mucho después de que 
este abandone el poder . Porque la izquierda ya no está 
por la alternancia; está por el cambio del régimen y, para 
ello, ha cooptado todos los órganos neutrales, todas aque-
llas instituciones que debían servir, precisamente, para 
controlar al poder .
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En definitiva, el Gobierno de España se dedica en cuerpo y 
alma a la demolición sistemática de todos y de cada uno de 
los fundamentos para la convivencia de nuestro pueblo en 
paz y en libertad .

También es un reto, como entenderán, ser consellera de inte-
rior. Es un reto porque parece que han ganado definitiva-
mente la batalla a los que mataban a inocentes en el País 
Vasco y en toda España, que hoy dictan la política penitencia-
ria, que prescriben el olvido de los asesinados y reescriben la 
historia: los amigos del PSOE y de Compromís en el Congreso 
de los Diputados, sus socios de gobierno . (Aplaudiments)

Es un reto porque la política migratoria de los últimos años 
la define el buenismo radical, que aniquila nuestras culturas 
nacionales y fragmenta nuestras sociedades hasta no tener 
nada en común; que nos convierte en países sin misión, sin 
lugar en el mundo, sin valores fuertes . Lamentablemente, 
a causa de sus políticas, señores de la izquierda radical, en 
España vamos por mal camino .

Es un reto ser consellera de interior cuando la última alter-
nativa que les queda a nuestros policías y guardias civiles es 
el heroísmo, ya sea en las fronteras en que nuestras ciuda-
des de Ceuta y Melilla limitan con Marruecos, ya sea en la 
lucha contra formas de violencia nunca vistas en nuestro 
país y propias de culturas en las que la vida no importa, en 
las que se denigra a la mujer, se la trata como un objeto y se 
la fuerza a hacer cosas que nos helarían la sangre . ¿Dónde 
está su feminismo, señores del PSOE y de Compromís? 
¿Es feminismo amparar las violaciones grupales? ¿Es femi-
nismo amparar las agresiones sexuales cometidas por meno-
res? ¿Cómo protegen ustedes a las mujeres? ¿Con su ley de 
«solo si es sí»? Una ley que favorece a violadores y agresores 
sexuales, una ley cuyo dato es escalofriante: 153 rebajas de 
pena y 13 excarcelaciones solo en la Comunidad Valenciana, 
1.205 rebajas y 121 violadores en la calle en toda España.

Señores de la izquierda radical, la excusa de los casos aisla-
dos se les va a acabar pronto y, cuando la realidad se imponga 
y la gente vea un daño que ya será irreparable, no van a tener 
dónde esconderse .

Señorías, en definitiva, va a ser un reto ser consellera cuando 
se pone en duda desde el propio gobierno que España es una, 
cuando se olvida por algunos que ni los españoles de ahora, ni 
los del pasado, ni los que vendrán en el futuro podrán some-
ter a votación o a debate la propia existencia de la nación . 
(Aplaudiments)

No es fácil dedicarse a política, no es fácil ser consellera de 
justicia e interior, pero de ninguna parte tampoco, cuando 
los fundamentos del estado, de la democracia y de la libertad 
se están demoliendo uno a uno por todos aquellos que han 
prometido defenderlos.

Señorías, como docente universitaria y como jurista, en estas 
dos identidades, me gusta empezar por lo general para termi-
nar en lo particular, y he considerado imprescindible hacer esta 
aproximación para ubicarnos en las coordenadas en las que 
tiene que centrarse el debate en torno a las líneas de actuación 
de la Conselleria de Justicia e Interior para esta legislatura.

Pues bien, entremos ya en faena . ¿Qué herencia nos 
ha dejado el botánico? En primer lugar, sufrimos una 

administración de justicia parcheada en muchos puntos, pero 
sobre todo en los siguientes .

Primero, el salario de los funcionarios, porque el Ministerio 
de Justicia se ha negado a desarrollar la carrera profesio-
nal, que además es su competencia . Fíjense bien en lo que 
les digo, los funcionarios de justicia cobran menos que los 
trabajadores públicos en la misma categoría de otras admi-
nistraciones . ¿Y por qué? La verdad, no lo sé, porque con 
una mínima parte de lo que se recibe por el Ministerio de 
Igualdad habría suficiente dinero para que los funcionarios 
de justicia cobraran lo que es justo. (Aplaudiments)

¿Y cuál ha sido el parche del Botánico para que los funcio-
narios no se levanten en armas? Pues muy fácil, otro parche . 
Se inventaron un plan de actuación, un complemento auto-
nómico transitorio y hasta –atención, ¿eh?– un comple-
mento de brecha salarial feminizada . Curioso, ¿verdad? Una 
brecha salarial de la que no teníamos noticia, porque más del 
70 % de los funcionarios de justicia son mujeres, y porque 
este complemento, aunque sea «feminizado», también lo 
cobran los hombres . Increíble . Por favor, señor Baldoví, que 
hoy no está, que se lo digan los de su grupo, cuando hable 
con su socio, Pedro Sánchez, tenga la bondad de acordarse 
de cosas importantes como esta . (Aplaudiments)

Sigamos con los parches . Nos hemos encontrado con unas 
sedes judiciales muy deterioradas, como la de Orihuela, 
donde se cayó un techo la semana pasada; otras que se 
han quedado obsoletas, como las ciudades de la justicia de 
Castellón, Valencia, Alicante, Torrente o Sagunto . Y, mien-
tras tanto, los funcionarios ¿dónde? En barracones, como 
en Nules, o en locales alquilados, como en Alicante, Alzira o 
Sagunto, gastando recursos que no tenemos . Están hacina-
dos, en condiciones deplorables y con los expedientes por los 
suelos . Lo dicho, parches .

¿Más parches del Botánico? Un plan de infraestructuras 
judiciales anunciado a bombo y platillo, del que –¡uy!, otra 
sorpresa– a 31 de agosto solo se había terminado completa-
mente el 35,3 % de lo previsto.

¿Y qué decir de las plazas de interinos? Crear plazas para 
interinos, centenares de interinos, otro parche .

Otro de los parches es poner refuerzos en los juzgados . 
Por lo tanto, la solución provisional se ha convertido en un 
parche estructural . Y el juzgado, con ese parche, señorías, 
no funciona .

Parches y más parches, pero es que no se queda ahí la cosa . 
No han dejado dinero para pagar los refuerzos judicia-
les, porque este año no se han prorrogado para seis meses, 
como hacían siempre, sino para tres, de tal manera que, a 
finales de septiembre, si el nuevo gobierno no encontraba 
dinero, los refuerzos, plof, desaparecían . ¿La huelga? Para 
los siguientes . ¿Los errores o la mala voluntad? Que los 
paguen los que vengan .

Pero, bueno, a pesar de eso, tengo una buena noticia. Antes 
de ayer conseguimos los fondos necesarios para pagar los 
refuerzos y prolongaciones de jornada hasta final de año, a 
pesar de todos los obstáculos, y también para pagar los atra-
sos del 2022. Ustedes ponen el parche y nosotros la solución. 
(Aplaudiments)
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También hemos encontrado inversiones estratégicas fallidas, 
como la del programa Justa, que nos va a costar 13 millones 
de euros, a pesar del año de retraso en su implantación y del 
esfuerzo ímprobo de los funcionarios y los actores jurídicos 
por ponerlo en marcha . Tendremos que ver si hay que dejarlo 
caer, porque no está cumpliendo los objetivos. ¿El parche del 
Botánico? Decir que Justa estaba completamente listo para 
funcionar, toma ya .

En general, como pueden ver, muchas promesas incumplidas . 
¿Se acuerda, señora Bravo, de los 300 .000 euros que prome-
tió a los sindicatos en la mesa de negociación para que para-
sen la huelga? Bueno, pues ni siquiera consta que estuvie-
sen presupuestados . Los funcionarios preguntan hoy: ¿dónde 
está el dinero para los trabajadores de la justicia? La exconse-
llera Bravo les ha engañado . (Aplaudiments)

¿Y qué más nos hemos encontrado? En segundo lugar, en 
materia de interior, seguridad y emergencias, entre las que 
ahora se incluye la prevención de incendios, no piensen, la 
situación no mejora .

Miren, por si no lo saben, la gestión de emergencias está 
repartida entre la conselleria, un organismo autónomo, que 
es la AVSRE, y una sociedad anónima sujeta a la legislación 
mercantil, la SGISE, que se ocupa de los bomberos foresta-
les subrogados desde el medio propio, Tragsa, y que tiene 
empleados de Tragsa, otros de la propia empresa, unos con 
convenio, otros sin él . ¿Han entendido algo? Como compro-
barán, han seguido parcheando . Y a ese lío, además, la excon-
sellera Bravo quería añadir también, por si no fuera poco, la 
UVE, Unidad Valenciana de Emergencias, que abarcaría a 
todas estas entidades o, quizás, solo algunas.

Este proyecto fue vendido por el Botánico como la revolu-
ción, pero lo cierto es que muchos hoy se preguntan exac-
tamente qué fue de él, porque, después de tanto enjambre 
de empresas y entidades, en lo único que se ha concretado 
es que había que poner un logo a 800 EPI de los bomberos 
forestales . Una vergüenza .

El Ivaspe es un agujero negro de incompetencia en la gestión. 
El Instituto Valenciano de Seguridad Pública y Emergencias 
es un ejemplo palmario del mal uso de los recursos públicos 
que hace la izquierda . De ser envidia nacional, ahora, cual-
quier operador de la seguridad y las emergencias habla de él 
como un lastre . Ha languidecido sin alumnos y sin profesores . 
Qué barbaridad .

En otro orden, la SGISE, el Servicio de Bomberos 
Forestales de la Generalitat, allí nos hemos encontrado un 
alquiler de 11 .000 euros al mes en Paterna, y otro tanto en 
Alicante para diez personas. También, inversiones multimi-
llonarias en ordenadores y, sin embargo, tienen autobom-
bas de agua con más de treinta años que se caen a peda-
zos. Un convenio que no pasa el filtro de la conselleria de 
hacienda y algunas unidades ruinosas, como la Bétera, que 
conozco personalmente .

Por cierto, en esta unidad de bomberos forestales me conta-
ron cómo se habían llevado –atención– sus propios sofás, 
sus propios frigoríficos, sus propias televisiones u horni-
llos desde casa para poder descansar o comer entre turno y 
turno . Increíble .

Y ¿qué decir de la caótica situación de la policía local en la 
Comunidad Valenciana? No se ha desarrollado ni un solo 
decreto derivado de ley de coordinación de policías locales, 
señorías . Ni el de uniformidad, ni el de armamento, ni el de 
retribuciones, ni el de homogeneización de los medios técni-
cos, ni el de condecoraciones . Además, cuentan con tremen-
das disfunciones en cuanto al salario, la imagen, preparación 
y bolsas de empleo o acceso .

Asimismo, nos hemos encontrado un maremágnum de multas 
por incumplimientos de las restricciones por la covid-19, 
declaradas inconstitucionales gracias a Vox y que ahora hay 
que devolver de oficio, porque, como ven, las ilegalidades de 
la izquierda las tenemos que pagar todos de nuestro bolsillo .

Según nuestros cálculos, se han tramitado unas doscientas 
mil denuncias y se han devuelto únicamente 90 .000 euros . 
En esta conselleria nos comprometemos a seguir revisando 
hasta el último día los 195.000 expedientes que restan y a 
devolver hasta el último euro del dinero extraído ilegalmente 
a los ciudadanos . (Aplaudiments)

También nos hemos encontrado una endémica falta de perso-
nal en las direcciones territoriales de la conselleria que son las 
que gestionan las autorizaciones para la celebración de bous 
al carrer; tramitan y resuelven sanciones, uniones de hecho, 
entre otras labores .

Han permitido ustedes que la situación de la dirección terri-
torial de Alicante haya llegado a tal deterioro que ni siquiera 
tienen aire acondicionado, con la que ha caído este verano. 
Desde aquí, mi reconocimiento a los trabajadores de estas 
delegaciones de la conselleria a los que ustedes han abando-
nado . (Aplaudiments)

La unidad de la policía nacional adscrita a la Generalitat valen-
ciana también se encuentra en una situación muy precaria . 
Precaria, por lo que concierne a su sede . La comisaría del Pont 
de Fusta, que visité al comienzo de mi mandato, asusta por las 
condiciones en las que desarrolla su actividad la policía de la 
Generalitat . Precaria también, porque venció hace un año el 
convenio marco entre la Generalitat y el Ministerio de Interior, 
lo que impide contratar personal . Tenemos muchos menos 
agentes de los que necesitamos y, desde luego, mucho menos 
de los 600 que prometió el Botánico.

Por otro lado, tenemos también un tejido asociativo profun-
damente molesto, por los desplantes y ninguneos de la conse-
lleria, o con los desprecios a las tradiciones que represen-
tan . Señorías, no olviden que la Comunidad Valenciana es la 
región española en la que se celebran más festejos taurinos . 
Dediquémosle la atención, el esfuerzo y el apoyo que mere-
cen . De nuevo, como han visto, muchas promesas incumpli-
das, como bien conocen los policías locales, la policía de la 
Generalitat, los bomberos o los bomberos forestales .

Señorías, además de todo lo anterior, entre lo que nos hemos 
encontrado no puedo dejar de mencionar algo que me ha 
llamado poderosamente la atención, las cantidades obsce-
nas que día tras día hay que abonar en concepto de expe-
dientes de enriquecimiento injusto . No me cabe duda de que 
otros consellers, como el de sanidad, aquí presente, sufrirán 
este problema de mayor manera, seguro, porque el atropello 
y la falta de planificación eran la marca de la casa botánico. 
(Aplaudiments)
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Desde que asumí el cargo de consellera ya hemos detectado 
casi ocho millones de euros por enriquecimientos injustos, 
es decir, por contrataciones con empresas que al gobierno 
del Botánico no pudo o simplemente no le dio la gana trami-
tar conforme a ley; por expedientes administrativos que la 
propia intervención de la Generalitat señala que prescin-
den por completo del procedimiento establecido . Se trata de 
expedientes que, como comprenderán, se están analizando 
al detalle para asegurar que cumplen con la legalidad y que 
no son dañinos para el dinero de todos los ciudadanos de la 
Comunidad Valenciana .

Señorías, y ante este panorama, ¿cuáles son nuestras solu-
ciones? Bueno, pues son muchos los proyectos que tene-
mos y, antes de comenzar a enumerarlos, debo destacar 
que afortunadamente nos acompaña un excelente equipo 
de funcionarios, impermeables a los vaivenes políticos, 
competentes, dedicados y leales a los ciudadanos, para 
los que trabajan con ejemplaridad . A cada uno de ellos les 
agradezco su disposición, su comprensión, su paciencia, 
claridad y esfuerzo .

Vamos a ver qué soluciones tenemos para los próximos 
cuatro años. En materia de víctimas, potenciaremos la red de 
oficinas de asistencia a todas las víctimas del delito, especial-
mente a las más vulnerables, que tienen que recibir una asis-
tencia multidisciplinar en función de las necesidades, eviden-
temente, de cada una de ellas, los menores, las mujeres 
víctimas de violencia doméstica, las personas con discapaci-
dad o nuestros mayores .

Señores de la izquierda radical, están tan obsesionados con 
el género que han hecho creer a los ciudadanos que estas 
oficinas solo atienden a mujeres que han sufrido violencia 
doméstica por sus parejas hombres. No, ocultan ustedes la 
verdad. Queremos que los ciudadanos sepan que las 37 ofici-
nas también luchan contra problemas tan importantes como 
el acoso escolar, el acoso laboral, la violencia de los hijos a los 
padres, los delitos de trata . ¿Lo sabían ustedes o les interesa 
ocultar estos datos? (Aplaudiments)

Está claro lo que quieren, porque ustedes utilizan a las 
mujeres como coartada para sus delirios . Por eso ampliare-
mos a todas las víctimas que acuden diariamente a las ofici-
nas los servicios que ahora se prestan solo una parte de 
ellas y, sobre todo, a las más vulnerables. No les permitire-
mos que hagan política con el sufrimiento de las mujeres. 
No . (Aplaudiments)

Desde esta conselleria protegeremos a todas las víctimas, 
porque todas las víctimas son el testimonio de la degradación 
moral de nuestra sociedad, porque protegerlas a todos es 
una responsabilidad que nos llama a todos .

Además, fomentaremos el conocimiento por los ciudada-
nos y por los operadores jurídicos, como no podía ser de otra 
manera, de los servicios de mediación e incentivaremos su 
uso, asegurando siempre, eso sí, la correspondencia entre 
las demandas y los recursos que se destinan. Y trabajare-
mos para que cualquier ciudadano que cumpla los requisi-
tos tenga acceso a una asistencia jurídica gratuita de calidad, 
acortando los plazos de resolución y haciendo más accesi-
ble el trámite para conseguirla . En resumen, lo daremos todo 
para continuar dignificando el turno de oficio. «Mi» turno de 
oficio. (Aplaudiments)

Y, desde luego, nosotros nunca olvidaremos a las víctimas 
del terrorismo, en particular, a las de ETA. En la Generalitat 
valenciana no permitiremos que se reescriba la histo-
ria, ni que se haga mártires a los asesinos y opresores a los 
martirizados.

Señores del PSOE y Compromís, no permitiremos, no 
consentiremos que sus amigos en el Congreso que llena-
ban de sangre y metralla las calles de España se salgan con la 
suya. No lo permitiremos. (Aplaudiments)

Y, a continuación, les detallo nuestra línea de actuación en 
materia de justicia. Por tanto, más soluciones a sus carencias. 
Vamos a mejorar las infraestructuras judiciales, finalizando 
los proyectos que ustedes no han sido capaces de terminar, 
como los del TSJ, Alicante, Liria, Torrente, Sagunto o Játiva, 
o las reformas de Orihuela, Villena, Onteniente o Denia . 
También es necesario impulsar otros como el edificio satélite 
de la Ciudad de la Justicia de Valencia para poner al día una 
instalación que en poco tiempo se ha quedado obsoleta.

Más soluciones. Exigiremos al Ministerio de Justicia que 
proporcione a la Comunidad Valenciana todos los órganos 
judiciales que necesitamos para evitar que nuestros juzga-
dos estén trabajando por encima del doble de su capaci-
dad y reclamaremos, como no puede ser de otra manera, al 
gobierno para que desarrolle el artículo 519 de la Ley orgá-
nica del poder judicial y dé por fin cabida a la carrera profe-
sional de los funcionarios de justicia, dejando atrás los 
parches negociados anualmente, con la inestabilidad y la 
inseguridad que ello supone . (Aplaudiments)

Por lo tanto, dignificaremos el trabajo de los funcionarios de 
justicia para que reciban una retribución justa y para eliminar 
las diferencias injustas entre los funcionarios dependiendo 
de la región en la que residan .

También promoveremos un pacto de legislatura para garan-
tizar las retribuciones de estos funcionarios en tanto el 
Ministerio de Justicia no cumpla con lo ordenado por la ley 
orgánica .

Y continuamos aportando soluciones. Crearemos nuevas 
plazas estructurales de funcionarios para acabar con la 
temporalidad y la inestabilidad . Mejoraremos, asimismo, la 
formación práctica para los funcionarios interinos que hoy en 
día no les habilita para comenzar a trabajar, agilizaremos los 
nombramientos y mejoraremos la comunicación telemática y 
telefónica de los juzgados con los servicios de personal de la 
conselleria .

Asimismo, trabajaremos para mejorar el funcionamiento de los 
institutos de medicina legal, ahora en condiciones de alto estrés. 
También ampliaremos la protección de los menores que se 
someten a procedimientos judiciales con una mayor inversión 
en cámaras Gesell, como la de la casa del menor en Alicante .

Y seguimos aportando soluciones . Desarrollaremos medidas 
efectivas para acabar con las dilaciones indebidas y las filtra-
ciones en los juzgados de la comunidad para evitar que estos 
sean utilizados como arma política. (Aplaudiments)

Nuestros ciudadanos merecen tener una justicia rápida y 
transparente, sometida solo a la ley y con más y mejores 
medios humanos y materiales .



Número 6  ¦  21-09-2023 Pàg. 134

En materia de interior, prevención de incendios, seguridad 
y emergencias, comentarles, hemos renovado el consejo 
de administración de la SGISE y vamos a adoptar decisio-
nes estratégicas en el seno de esta sociedad para dignificar 
el servicio y dar una respuesta razonable a las reivindicacio-
nes de nuestros bomberos forestales . Vamos a reforzar el 
Ivaspe para hacer de este un organismo de verdadera forma-
ción que sirva a la mejora de nuestro personal y que vuelva a 
su propósito originario: la excelencia de nuestros servicios de 
protección y emergencias .

Y, atención, otra buena noticia. Para comenzar con este 
propósito, el martes llevaremos al Consell el convenio para 
solucionar los problemas con las retribuciones de los instruc-
tores . (Aplaudiments)

En este mismo sentido, impulsaremos un nuevo instrumento 
jurídico estable y permanente que regule la selección y la 
retribución de instructores del Ivaspe de forma definitiva. 
Tendremos como prioridad la mejora del servicio de la policía 
local en los municipios de la comunidad, beneficiando sobre 
todo a aquellos con menos habitantes y recursos .

En esta conselleria protegemos y defendemos los bous al 
carrer como seña de identidad fundamental, como demanda 
de los ciudadanos que debe ser amparada por la Generalitat, 
siempre con seguridad y en libertad . Por eso, apoyaremos y 
daremos cobertura a los municipios que celebren festejos, 
agilizaremos las autorizaciones para su celebración cuando 
estas, especialmente, deban darse en fin de semana, y traba-
jaremos en coordinación con las consellerias de cultura y 
agricultura para que la tradición perviva . (Aplaudiments)

Vamos a cuidar a quienes trabajan en el seno de nues-
tro patrimonio natural y cuidan de él, para acabar con 
esos incendios que ustedes llaman «de sexta generación» . 
Nuestra prioridad es el pastoreo extensivo, la recogida 
de leña, la limpieza de los montes y, en general, el aprove-
chamiento sostenible de la masa forestal . También cons-
truiremos nuevas infraestructuras que faciliten la extin-
ción de incendios, daremos un gran impulso a la presencia 
de depósitos de agua e hidrantes cerca de las masas fores-
tales; asimismo, construiremos nuevas pistas para facilitar 
la llegada de las brigadas de extinción. Como no puede ser 
de otra manera, investigaremos, y desarrollaremos nuevos 
métodos automáticos de detección temprana de incendios, 
fomentando el uso de tecnologías que complementen las 
tareas de vigilancia humana .

Como he comentado antes, es un objetivo prioritario conse-
guir un nuevo convenio con el Ministerio de Interior para 
mejorar la situación de la policía de la Generalitat, y termina-
remos la tramitación de decenas de miles de expedientes de 
la covid .

Y, por último, señorías, va a ser mi empeño conseguir una 
ley valenciana de coordinación de emergencias que ponga 
fin al caos, que garantice los derechos laborales y salaria-
les de todos los agentes implicados, y que posicione, como 
no puede ser de otra manera, a nuestros servicios de emer-
gencias como referencia mundial y como ejemplo de gestión 
impoluta . (Aplaudiments)

Como comprenderán, con la calidad del personal que tene-
mos, y estoy hablando de técnicos, policías, bomberos, 

bomberos forestales, sólo necesitamos un instrumento que 
dé certidumbre, seguridad y estabilidad.

Señorías, la situación policía y social que he descrito y que 
aflige a España, y que lastra nuestro futuro como país, nues-
tra viabilidad como estado moderno, es la que me ha llevado 
a estar aquí hoy frente a ustedes . Creo que es imprescindible 
una revolución política que ponga la verdad con mayúsculas 
en el centro del debate, que sitúe a la persona y a la familia 
en el corazón de las decisiones y que propicie el reencuen-
tro del ser humano con su naturaleza y con el bien común . 
(Aplaudiments) Por eso me afilié a Vox.

Señorías, nací en Albacete, y hace casi treinta años me viene 
a esta tierra a estudiar y a formarme. Les cuento que soy 
licenciada en Ciencias Religiosas, que me gradué en Derecho 
y me doctoré en la Universidad de Alicante, y sí, fui asesora 
de la secretaría autonómica de inmigración y ciudadanía, 
donde trabajé en favor de la integración de personas inmi-
grantes y extranjeras . (Aplaudiments) Que hasta mi nom-
bramiento ejercía como docente universitaria y tenía mi 
propio despacho de abogados especializado en derecho 
penal y en familia, y que en este me he batido el cobre con 
mis compañeros del turno de oficio, y me ha tocado aguan-
tar las penosas condiciones en las que tenemos que pres-
tar la mejor defensa posible a quien no se lo puede permi-
tir, teniendo siempre como principio y meta la necesidad 
de devolver a la sociedad lo que de ella había recibido . 
(Aplaudiments)

Creo firmemente en el bello oficio de abogado y en su ejer-
cicio, porque con él he podido vivir en muchas ocasiones 
los estragos y la desprotección que causa una legislación 
que criminaliza al hombre por el mero hecho de serlo, que 
desprotege a la mujer cuando es víctima de otra mujer, y al 
hombre siempre, también cuando es víctima de otro hombre. 
(Aplaudiments)

Señorías, en esta andadura me acompañan cargos con un 
alto nivel de formación en las áreas que van a gestionar, y 
no deberían ser noticia por ser brillantes si no fuera porque, 
hasta hace poco, muchos cargos del Botànic hacían gala de 
su falta de conocimiento en las materias . Quiero mencionar, 
como no puede ser de otra manera, al nuevo subsecretario, y 
decirle y darle las gracias por haber aceptado mi propuesta, 
por haberse identificado con el proyecto que es de Vox, que 
es de España y es de la Comunidad Valenciana, y todo ello 
después de la grave situación que vivimos la semana pasada 
en la que esta consellera y este Consell actuamos con rapidez 
y eficacia. (Aplaudiments)

Señorías, como ustedes saben, a media mañana del jueves 
pasado conocí un hecho de una enorme gravedad: el subse-
cretario de Justicia e Interior, que yo misma había elegido 
y propuesto al presidente Mazón, me había ocultado una 
condena penal; la ocultación del hecho determinó que mi 
confianza se quebrara de forma inmediata. Tras contras-
tarlo con él, como no podía ser de otra manera, con abso-
luto respeto a su persona, con la máxima discreción y la 
mayor lealtad al Consell, a las 2:22 firmé una carta para el 
presidente Mazón en la que le instaba al cese inmediato, en 
el marco del acuerdo entre PP y Vox para el gobierno de la 
Comunidad Valenciana . Esa misma tarde, el pleno del Consell 
ratificó mi decisión. Seis horas.
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Y aquí, señorías, vuelvo a sorprenderme con la hipocresía de la 
izquierda . Lo siento pero no pierdo la capacidad de maravillarme 
con tanta incoherencia . Aquellos a los que se les llena la boca 
hablando de reinserción quieren cancelar la vida de una persona 
porque cometió un delito hace ¡doce años!, por el que ya pagó. 
(Veus) Escándalo farisaico para tratar de imponer su supremacía 
ideológica . (Aplaudiments) ¿Debo recordarles, señores del PSOE 
y señores de Compromís, los casos de violencia y encubrimiento 
de abusos sexuales en sus propias filas? (Aplaudiments)

En este caso su indignación sólo viene porque el subsecre-
tario fue nombrado por Vox, y eso para ustedes es un gran 
crimen . No daremos ni un solo paso atrás en la defensa de la 
igualdad, en la protección de todas las víctimas, de quienes 
lo necesiten, sean del sexo que sean . (Aplaudiments)

Señores de la izquierda, a ustedes les dan igual las mujeres, 
ustedes no están en perseguir criminales, ni en endurecer 
leyes, ni en que los criminales, todos, se pudran en la cárcel . 
Miren, déjenme que les cuente algo .

Hace poco más de dos años, hace poco más de dos años, tuve 
que defender como letrado a una mujer víctima de violencia; la 
defendí del acoso intenso y extenso en el tiempo de su expa-
reja, siete procedimientos, en siete juzgados . Con la legislación 
vigente que todos ustedes han votado y que apoyan reiterada-
mente, solicité al juzgado medidas cautelares para poder prote-
ger a esta mujer como ella merecía . Y ¿qué pasó con las medidas? 
Pues muy fácil, que le fueron denegadas una y otra vez . Y ¿saben 
por qué? Pues muy sencillo, porque su acosador no era acosador, 
sino acosadora, era otra mujer . Y ante eso, yo les pregunto: ¿era 
–y es– esa mujer menos mujer que yo por haber decidido libre-
mente, como ustedes dicen, como pareja a otra mujer en lugar 
de un hombre? ¿Necesita esa mujer menos protección porque su 
pareja es una mujer y no un hombre? Déjenme que se lo diga yo: 
¡no! ¡Es igual de mujer que yo! (Aplaudiments)

Las mujeres somos para nuestra desgracia una excusa para 
ustedes, una excusa para dividir, fracturar, enfrentar, una 
coartada para disolver conciencias e imponer su proyecto 
totalitario y aniquilar valores, pero, como dije antes, nos van 
a tener enfrente .

Señorías, este Consell, de que me honro en formar parte, 
no va a ceder a sus presiones, ni a sus campañas organiza-
das, ni a sus polémicas prefabricadas, como la de la oficina 
de víctimas. No van a encontrar fracturas entre los socios de 
gobierno . Hay gobierno para rato .

Por último, me van a permitir, debo reconocer el trabajo 
que han realizado tres personas que fueron nombradas por 
el gobierno del Botànic y que, a pesar de las notables dife-
rencias políticas, han continuado ejerciendo sus funciones 
con profesionalidad hasta el pasado 6 de septiembre. Era 
mi responsabilidad, era necesario anteponer la seguridad y 
la protección de los ciudadanos durante una alerta roja por 
calor extremo y por incendios en pleno puente de agosto y 
no descabezar las emergencias de la Comunidad Valenciana 
para nombrar un nuevo equipo. Las críticas, no se preocupen, 
las cargo a mi espalda .

Señorías, concluyo ya esta primera parte de mi intervención . 
Quedo a su disposición y agradezco su atención .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

¿Para qué pide la palabra?

 
La senyora Torró Soler:

Gracias .

Per l’article 70.3, que fa referència al decoro del meu grup, 
demane que es retiren del Diari de Sessions les paraules de la 
consellera de justícia perquè ha atemptat totalment, sobre-
tot el que ha fet referència a la sang i a la metralla (aplaudi-
ments) per la nostra lluita per la democràcia, per la nostra 
constant lluita per la democràcia, i, sobretot, per la lluita per 
acabar amb el terrorisme . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Señora consellera, ¿retira las palabras?

 
La senyora consellera de Justícia i Interior:

(Inoïble. Aplaudiments i veus)

 
La senyora presidenta:

Seguimos con las . . .

¿Para qué pide la palabra, señor Baldoví?

 
El senyor Baldoví Roda:

En base a l’article 70... (Se sent una veu que diu: «T’has d’alçar)

De què et rius? (Se sent una veu que diu: «Porque me da la gana. 
¡Faltaba más!»)

O siga, està dient animalades . . .

 
La senyora presidenta:

Señorías, por favor . (Veus)

Señorías, señorías .

Señorías, por favor, silencio .

¿Para qué pide la palabra, señor Baldoví? 

El senyor Baldoví Roda:

Sí. Jo crec que és impropi d’una consellera de justícia les parau-
les que ha pronunciat en esta seu i li demanaria que les retirara, 
entre altres coses, perquè jo no he pactat, Compromís no ha 
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pactat . . . (Veus. Se sent una veu que diu: «¿El artículo, por qué artí-
culo pide la palabra? Hombre, ¿por qué articulo pide la palabra?»)

 
La senyora presidenta:

Señorías, por favor . Señorías . . . (Se sent una veu que diu: 73)

Señor Baldoví, señor Baldoví, la consellera, en base a su liber-
tad de expresión, ha manifestado lo que ella ha considerado 
oportuno, no ha hecho

 
El senyor Baldoví Roda:

Però és que . . .

 
La senyora presidenta:

…ninguna alusión personal a su persona . . .

 
El senyor Baldoví Roda:

A mi sí . Al grupo . (Se sent una veu que diu: «Al grupo. Sí senyor, 
al grupo»)

 
La senyora presidenta:

 . . .por tanto no . . . (Se sent una veu que diu: «Sí, sí, sí»)

 
El senyor Baldoví Roda:

Nosaltres no estàvem, nosaltres no estàvem en el govern, i, 
per tant, no hem pactat amb ningú . I encara que haguérem 
pactat, són representants legítims del poble espanyol.

Per tant, una representant, una representant . . . (Veus)

 
La senyora presidenta:

Perfecto .

Muchas gracias .

 
El senyor Baldoví Roda:

 . . .és impropi que pronuncie eixes paraules en esta seu .

 
La senyora presidenta:

Muchas gracias, señor Baldoví .

 
El senyor Baldoví Roda:

I li demanem que les retire.

La senyora presidenta:

Muchas gracias . (Aplaudiments)

Seguimos con las intervenciones de los grupos parlamentarios .

Tiene ahora la palabra, en representación del Grupo 
Parlamentario de Compromís, el ilustre diputado Jesús Pla .

Cuando quiera .

 
El senyor Pla Herrero:

Moltes gràcies, presidenta .

Molt bon dia, consellera . (Veus)

 
La senyora presidenta:

Señorías . Señorías, por favor . (Veus) ¡Señorías! Señorías, les 
ruego que guarden… Bueno, señorías . (Veus) Señorías, les vuelvo 
a reiterar, por favor, la solicitud de que guarden silencio y se 
comporten como lo que son, diputados elegidos por el pueblo 
valenciano, y respeten las intervenciones del resto de oradores .

Muchas gracias .

 
El senyor Pla Herrero:

Bé, com dia, gràcies, presidenta .

Molt bon dia, consellera .

Molt bon dia, senyories .

Em permetrà, en primer lloc, que li done l’enhorabona pel seu 
nomenament i li desitge sort i encert en la seua gestió, ja sap, 
des de la discrepància ideològica .

La veritat és que m’ha sorprés la seua intervenció, m’ha 
sorprés la seua intervenció, però jo pensava que el seu 
caràcter seria d’una altra manera, pensava que era vosté, 
estava equivocat i ara m’he donat compte que és una 
persona amb caràcter més independent, però vosté ha fet 
ací, ens ha explicat el seu postulat ideològic, el del seu partit, 
perquè s’ha afiliat vosté a Vox, i això.

Jo tinc deu minuts, no puc entrar a contradir-li tots els argu-
ments respecte de l’estructura de l’estat i, bé, tot això que 
vosté ha plantejat, que és una qüestió més de política general.

Però sí que li diria una cosa . Vostés van entrar ací, a este 
parlament, i el primer que van dir és que volien tancar-lo, i 
ara el presidixen . Vostés van entrar ací dient que estan, o jo 
no sé on estan, si estan en contra de l’estat autonòmic, i ara 
dirigixen la policia autonòmica. No li he sentit ni una paraula 
de dir, no, volem acabar amb la policia autonòmica, no volem 
dèsset policies. Jo no li ho he sentit.

Un síndic que va haver ací, el senyor Mata, dia que vostés no 
canviarien estes Corts, sinó que estes Corts els canviaria a 
vostés . I ja estan fent passos per això . (Aplaudiments)
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Bé, parlem d’alguns temes que ha introduït vosté i d’altres 
que no, i que jo li vull introduir, si em permet . Parlem de com 
d’importants que són les paraules . Més una jurista com vosté, 
companya, entendrà que els conceptes jurídics són molt 
importants i que l’ordenament jurídic quan gasta unes parau-
les les gasta per alguna cosa i no per altra .

Ha repetit vosté molt això de la ideologia de gènere, no?, les 
lleis de gènere i tot això . Vosté per suposat que coneixerà la 
Llei 7/2012, de la Generalitat valenciana, que definix la violèn-
cia contra la dona com una violació dels drets humans que 
constituïxen una forma de discriminació contra les dones pel 
fet de ser-ho i tots els actes de violència basats en el gènere, 
no en la família, no en les relacions personals, en el gènere . 
Eixa llei encomana a les administracions públiques de la 
Comunitat Valenciana fer efectiu els drets que la norma recull 
i garantir a les víctimes d’este tipus de violència, d’este tipus 
de violència, els serveis d’atenció, emergència, suport, acollida 
i recuperació, ordena a la Generalitat establir els mecanis-
mes de suport i promoció a les associacions, fundacions i altres 
institucions dedicades a la prevenció de la violència.

Fruit d’esta llei i de la normativa estatal, que per suposat vosté 
coneix millor que jo, s’han posat en marxa: per un costat, les 
oficines d’assistència a les víctimes del delicte, que vosté ha 
anomenat, que li recorde, efectivament, són 37 oficines, però el 
85 % de les seues atencions són a dones, el 85 %; però també 
s’han posat en marxa les oficines de denúncies i assistència a 
les víctimes de la violència de gènere, oficines que vosté no ha 
anomenat hui, hui no les ha anomenat, en les setmanes passa-
des sí que les va anomenar, i ara li ho diré. Estes oficines estan 
ubicades a la ciutat de Castelló, València i Alacant, i presten 
servei 365 dies a l’any i han atés a més de quatre mil dones.

Els darrers dies la societat valenciana ha pogut compro-
var amb estupor com vostés –perquè jo pensava, anava a 
dir sempre el partit que la va proposar a vosté, però ara ja 
puc dir el seu partit i el Partit Popular– eliminen del seu 
pacte la violència de gènere, que està establerta expressa-
ment en esta llei, eh, no ho dic jo, ho diu la llei de gènere, 
i la substituïxen pel terme de «violència intrafamiliar». Són 
dos conceptes jurídics absolutament diferents, absolutament 
diferents . I inclús vosté en les seues manifestacions públi-
ques utilitza aquest terme.

Després destacats dirigents del seu partit, de l’extrema dreta 
valenciana, diuen que la violencia de género no existe. Eliminen 
el terme «violència masclista» fins i tot de la pancarta que 
sempre havíem tret en Les Corts per a denunciar els casos de 
violència masclista . I vosté mateix, vosté mateix, en declaraci-
ons a la premsa, diu respecte a estes oficines, no respecte de 
les víctimes de violència de gènere, sinó d’estes oficines, diu 
vosté que no pot donar una resposta totalment ferma i fefa-
ent perquè el futur d’aquestes oficines encara està en estudi.

Després vosté, a proposta seua, com ha dit vosté, nome-
nen un sotssecretari de justícia condemnat per violència 
masclista i mantenen un diputat, que damunt pacta el pacte 
seu amb el PP, també condemnat per violència masclista . 
Ara, a mi m’ha paregut entendre que vosté deia que no l’han 
destituït per la condemna, sinó perquè no li va dir que estava 
condemnat . Això m’ha paregut entendre-ho a mi, que ho ha 
dit aixina, no? Val .

Jo li volia fer unes preguntes .

La primera. Comparteix la consellera de Justícia i Interior de 
la Generalitat valenciana, amb els dirigents del seu partit, 
l’afirmació que la violència de gènere no existix?

Segon. Considera la consellera de Justícia i Interior de la 
Generalitat valenciana que una persona condemnada en 
sentència ferma per violència masclista no hauria d’exercir 
un càrrec públic a les nostres institucions?

Tercer . Pot donar-nos en este moment la consellera de 
Justícia i Interior de la Generalitat Valenciana una resposta –
ara sí– ferma i fefaent respecte del futur de les oficines d’as-
sistència a les víctimes de violència de gènere, les segones, a 
les quals vosté no ha anomenat .

Quart. Continuarà la consellera de Justícia i Interior de la 
Generalitat Valenciana, com li mana la llei, recolzant les 
associacions, fundacions i altres institucions dedicades a la 
prevenció de la violència sobre la dona i a l’empara i assistèn-
cia de les víctimes?

I, per últim, té previst la consellera de Justícia i Interior de la 
Generalitat valenciana impulsar algun tipus de modificació 
de la legislació autonòmica relativa a la protecció de les vícti-
mes de la violència de gènere?

En estos tres minuts que em queden, m’agradaria comentar 
alguna cosa sobre emergències . Val?

Ha posat vosté en valor els càrrecs del Botànic, als quals 
vosté no va cessar, i no els va cessar a pesar que ells li ho 
demanaven, li ho demanaven expressament . No seria tan 
roïna la política del Botànic sobre d’emergències quan els 
dos alts càrrecs d’esta política els ha mantingut vosté, (aplau-
diments) i els ha mantingut –tres–, i els ha mantingut vosté 
damunt en el pitjor moment, incendis forestals, DANA, inun-
dacions, festes populars, aglomeracions, i manté vosté els 
tres alts càrrecs d’emergències . No seria tan roí, jo crec que 
és un poc contradictori .

Bé, una altra pregunta en relació a les emergències . Vosté 
compartix les manifestacions realitzades –ara sí– pels diri-
gents del seu partit respecte del sistema d’alertes via SMS 
que s’envien a la ciutadania quan ocorren catàstrofes natu-
rals? Opina vosté que estos missatges invadixen la intimitat 
dels ciutadans?

I respecte dels mitjans de salvament aquàtic, ací no li vaig 
a fer una pregunta, li vaig a fer un suggeriment, una apor-
tació, per si vosté, jo li la deixe damunt la taula per si vosté 
la volguera recollir . El nostre grup va aprovar en el seu 
dia, va portar ací, a Les Corts, una PNL respecte de crear 
un cos de socorristes autonòmic, dins de l’Agència de 
Seguretat i Resposta a les Emergències, d’alguna manera 
per a unificar les condicions laborals, la dotació de mate-
rial, els dissenys preventius i les actuacions en emergències. 
Desafortunadament, el País Valencià ha sigut, ha liderat este 
estiu el rànquing d’ofegaments en platges, llacs i rius. I és 
una proposta que li faig, que van aprovar estes Corts, perquè 
vosté la tinga en compte.

I com encara em quedaran cinc minutets després, i no vull 
allargar-me més ací, espere les seues respostes (inintel·ligible)  . . .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)
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La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra, en representación del Grupo Parlamentario 
Socialista, la ilustre diputada Alicia Andújar .

Cuando quiera .

La senyora Andújar Durá:

Moltes gràcies, presidenta .

Enhorabona, consellera .

Vosté és una persona afortunada, no tan sols pel seu nome-
nament al capdavant de la Conselleria de Justícia, sinó per 
haver heretat una conselleria en la qual s’ha fet una magní-
fica labor durant els vuit anys que el president Ximo Puig ha 
estat al capdavant de la comunitat . (Aplaudiments)

Però vosté, vosté forma part d’un govern inactiu, d’un govern 
incompetent, absent, d’un govern que se n’ha anat de vacan-
ces abans de començar a treballar . No sé si serà per la dita esta 
popular valenciana que diu que el que va davant, va davant . 
Però, mire, quan es té una responsabilitat com la seua el que va 
davant sempre és l’interés de la ciutadania i no el seu personal .

L’herència que va rebre la seua antecessora era dantesca: 
una justícia col·lapsada per la falta d’òrgans i mitjans, amb 
3 .000 ordenadors emmagatzemats en un subterrani, que, a 
més a més, no servien perquè eren incompatibles amb un 
sistema que estava obsolet i no deixava treballar els funci-
onaris . I tot això no en qualsevol context, en un context 
immersos en les conseqüències d’una crisi econòmica que 
va colpejar durament Espanya i que va provocar que els 
jutjats es col·lapsaren, no sols per l’al·luvió de les reclamaci-
ons dels ciutadans, sinó també perquè va a haver de supor-
tar més de 200 processos per la corrupció del Partit Popular. 
(Aplaudiments) Perquè el Partit Popular es va dedicar durant 
molts anys a robar, a furtar els diners dels valencians i de les 
valencianes . De fet, encara s’està jutjant en aquests dies a 
un expresident en l’Audiència Nacional i un altre expresident 
començarà a ser jutjat en gener . Vostés ho saben bé .

En aquest context, el Partit Popular no va crear ni una sola 
unitat judicial de 2010 a 2015, probablement perquè els 
diners públics es gastaven en altres coses .

A partir de 2015, la Comunitat Valenciana va iniciar un 
procés, no sols de modernització, dotant la justícia dels 
mitjans i recursos necessaris per a garantir el servei a ciuta-
dans i ciutadanes, sinó també un procés d’humanització, 
situant les persones en el centre de les seues polítiques.

Després de llegir l’acord, el pacte este de govern, el de la 
servilleta?, no, el pacte de govern dels 50 punts, se n’ado-
nen vostés que no esmenten la justícia per a res? Se n’ado-
nen que la justícia no ha merescut ni un punt a soles dels 50 
que han pactat vostés? (Aplaudiments) El fullet electoral del 
seu partit és un fullet, perquè a soles té 12 punts, tampoc fa 
cap referència a la justícia. I després ve vosté ací a plantejar 
les seues línies de govern i ens diu que esto es un reto, que para 

usted la justicia es un reto . No m’estranya, no lo lleva usted en el 
programa, no m’estranya . Vosté no té programa per a l’àrea de 
justícia.

I, a més a més, em permetrà que li faça una sèrie de pregun-
tes, perquè vosté ha plantejat ací el seu projecte, però a mi 
m’agradaria esbrinar, m’agradaria conéixer quines són real-
ment les seues intencions .

Vosté ha hagut un moment que pareixia la ministra de 
Justícia fent soflames de política nacional, però, pel que 
respecta a la Comunitat Valenciana, de forment ni un gra . 
(Aplaudiments)

Todavía retumban en las paredes de este hemiciclo las pala-
bras mencionadas por el aspirante al puesto que usted ocupa 
hoy y cuyas opciones se esfumaron precisamente por negar 
públicamente la existencia de la violencia machista, (aplau-
diments) al decir en este hemiciclo, en septiembre de 2019, 
que la violencia de género criminaliza a los hombres, que la 
violencia de género solo sirve para cargarse las leyes que 
protegen a las mujeres solo sirven para cargarse la presun-
ción de inocencia, para criminalizar a los hombres y, además, 
acabar llamándolas «leyes bananeras» .

Por cierto, niega usted también, como su compañero, la 
violencia machista . Y, mire, una cosa, no hable usted de femi-
nismo, no hable usted de feminismo, cuando la propuesta de 
su partido era, precisamente, que un maltratador presidiera 
la Generalitat Valenciana . (Aplaudiments) No hablen ustedes 
de feminismo .

¿Qué modelo…, qué modelo de lucha contra la violencia 
de género quiere usted para la Comunidad Valenciana? ¿El 
que califica de leyes bananeras a las leyes que protegen a 
las mujeres o el modelo que ha creado oficinas de denun-
cias y asistencia a las víctimas de violencia de género que, 
además de prestarles asesoramiento y acompañamiento en 
todo el proceso, ha servido para que más de cuatro mil muje-
res presentaran denuncia, desde que se fueron poniendo en 
marcha, a partir de 2019? Por cierto, está prevista la puesta 
en marcha de la oficina de Elche también. ¿La va a poner 
usted en marcha?

Ha dicho también que va a proteger a las víctimas de violen-
cia doméstica, pero no ha mencionado usted a las víctimas 
de violencia de género . No es lo mismo . ¿Qué va a hacer 
usted con las víctimas de violencia de género?

¿Qué modelo de asistencia jurídica gratuita quiere usted 
para la Comunidad Valenciana? Porque, mire, el gobierno 
del Partido Popular rebajó las retribuciones de la aboga-
cía y procuraduría del turno de oficio, aquí, en la comuni-
dad, en más de un sesenta por ciento en el año 2012. Le 
voy a poner un ejemplo –usted entonces no estaba en el 
turno de oficio, creo que ha estado muy poco tiempo–. Le 
pongo un ejemplo, un juicio rápido, con conformidad, por un 
delito de maltrato, como el que condenó a su subsecreta-
rio de Justicia, se retribuía, antes de 2012, con 240 euros y, 
después de 2012, pasó a retribuirse con 90.

Una de las primeras medidas, precisamente, que puso en 
marcha la consellera Gabriela Bravo fue recuperar la digni-
dad de los profesionales que se dedicaban al turno de oficio. 
(Aplaudiments) Ha revisado las retribuciones hasta en tres 
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ocasiones, pagando atrasos . Y ha establecido un calendario 
de pagos que se ha respetado escrupulosamente; además, 
usted sabe que, en ocasiones, se pagaba por adelantado, en 
los meses de agosto y en los meses de diciembre se pagaba 
antes de lo que establecía el calendario .

Pero, fíjese, le digo una cosa, fíjese usted hasta el punto de 
que no… Hará usted bien en continuar la labor que inició la 
consellera Gabriela Bravo en materia de asistencia jurídica 
gratuita, hasta el punto de que el colegio de abogados de 
Valencia se desmarcó de las protestas que habían planteado 
los abogados en el resto de comunidades autónomas, porque 
la situación de la comunidad autónoma valenciana no tiene 
en absoluto nada que ver con la situación de España . Si usted 
lee los correos del colegio de abogados, seguro que lo sabe .

¿Qué modelo de lucha contra la corrupción va a seguir usted 
aquí, en la Comunidad Valenciana? ¿Aquel que no dotaba 
de medios materiales ni recursos personales a los juzgados 
de Nules, para evitar, precisamente, para torpedear que se 
investigaran las causas que afectaban a un cargo del Partido 
Popular o aquel que ha apoyado a los jueces y fiscales, dotán-
doles de medios suficientes para investigar mejor los delitos 
económicos que dieron lugar a multitud de causas comple-
jas por corrupción, que tanta vergüenza nos han generado a 
las valencianas y valencianos? ¿Qué va a hacer usted con la 
Cátedra Deblanc?

De 2015 a 2022 se han creado 46 unidades judiciales en 
la Comunidad Valenciana, de ellas 5 juzgados exclusivos de 
violencia sobre la mujer. Tenemos 21 juzgados de violencia 
en la Comunidad Valenciana. Para 2023 se han solicitado, 
al Ministerio de Justicia, 14 nuevas unidades, 5 de violencia 
sobre la mujer . ¿Cuántos de ellos va a crear? ¿Cuántos juzga-
dos de violencia sobre la mujer va a crear?

Y, mire una cosa, de 2011 a 2015 no se creó ni un solo 
órgano judicial aquí, en la Comunidad Valenciana, mientras 
era investigado aquel del que usted era asesora, el Partido 
Popular no creaba órganos judiciales aquí, en la Comunidad 
Valenciana . (Aplaudiments) Sí, señora sí, asienta .

¿Qué modelo de asistencia a las víctimas del delito quiere 
usted para la Comunidad Valenciana? El modelo valen-
ciano de protección a las víctimas del delito, que se puso 
en marcha después de 2015, cuenta con una red de ofici-
nas públicas en todos los partidos judiciales y que ha aten-
dido a más de noventa mil víctimas, de las cuales un 70 % 
son mujeres .

Viene usted a decirnos aquí que en estas oficinas se atiende 
a todas las víctimas de delito, no solamente de género. Claro, 
eso nosotros ya lo sabemos, las hemos puesto en marcha; la 
que no lo sabía era usted . (Veus i aplaudiments)

Y, además, se ha referido usted aquí a las víctimas del terro-
rismo, se ha referido a las víctimas del terrorismo. Este 
partido las ha defendido siempre. Y le digo, olvida usted a 
las víctimas del terrorismo machista. Más de mil doscientas 
mujeres han sido asesinadas en España por culpa del terro-
rismo machista .

Tiene usted también atribuida el área de emergencias, un 
área para la que, desde luego, hace falta mayor diligencia de 
la que usted ha demostrado . Una emergencia requiere una 

acción inmediata . Por eso, no es admisible que su conselle-
ria haya tardado tres días en tomar medidas necesarias para 
coordinar las acciones de salvamento y rescate, tras el terre-
moto de Marruecos . ¿Cuánto supervivientes cree usted que 
puede haber debajo de los escombros tres días después de un 
derrumbamiento? (Remors) Sí, sí, dígame, ¿cuántos? ¿Cuántos?

Y le agradezco que haya hecho usted mención aquí a los 
cargos del Consell de Ximo Puig que han permanecido 
este verano al frente de sus responsabilidades, porque eso 
es precisamente lo que han hecho, anteponer su respon-
sabilidad ante los valencianos y valencianas, ellos, ellos . 
(Aplaudiments) Le pidieron en numerosas ocasiones cesar-
los y usted no tiene… Pero, bueno, en cualquier caso, esto 
nos ha puesto de manifiesto que usted, además de no tener 
programa, no tiene equipo y el poco que tenía era un conde-
nado por maltrato que nos había mandado Abascal . Pero 
no pasa nada, aquí lo han solucionado con un intercam-
bio de cromos, con la connivencia de Carlos Mazón: uste-
des han mandado para Madrid a un candidato condenado 
por maltrato y Abascal nos ha mandado a un cargo conde-
nado también por violencia machista . (Aplaudiments) Una 
pregunta, ¿cuántos maltratadores más se esconden detrás 
de las siglas de su partido? ¿Cuántos maltratadores más? 
Incluso hay cierta similitud en sus actitudes, ambos insulta-
ban y amenazaban a sus mujeres en presencia de sus hijos 
menores, niños .

Ha manifestado usted también que la seguridad es una prio-
ridad para usted . Muy bien, también lo ha sido para nosotros, 
para el Partido Socialista, porque la seguridad y la libertad 
son los pilares básicos sobre los que se asienta la conviven-
cia democrática. Seguridad entendida siempre, señora, como 
garante del pleno ejercicio de los derechos fundamentales y 
libertades públicas, no lo olvide .

Y, mire, el cambio climático es una realidad que nos está 
golpeando y es una irresponsabilidad el discurso negacio-
nista del cambio climático de Vox, al igual que lo es el discurso 
negacionista de violencia de género, porque, para luchar 
contra el cambio climático y la violencia de género, no sola-
mente es necesario dotar de recursos y coordinar los cuer-
pos de emergencias, sino que es imprescindible la conciencia-
ción ciudadana y la unión sin fisuras para dar mejor respuesta. 
Y eso es lo que ustedes acaban de destruir con la connivencia, 
con la colaboración, con la cooperación necesaria del Partido 
Popular . (Aplaudiments) Le vuelvo a preguntar, ¿niega usted la 
existencia de la violencia machista? (Aplaudiments)

Gracias .

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene ahora la… ¿Para qué pide la palabra, señor Llanos?

El senyor Llanos Pitarch:

Sí, señora presidenta, por el artículo 70.3, por alusiones 
personales .
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Bueno, lo que pasa es que es casi voy a renunciar a mi dere-
cho, porque en este lado respetamos el parlamento, la educa-
ción y no tenemos la piel tan fina (veus) como la izquierda que 
calienta los sillones de la oposición . (Se sent una veu que diu: 
«¡Eh, teatro, teatro!» Aplaudiments)

Muchas gracias .

La senyora presidenta:

Gracias .

Tiene ahora la palabra, en representación del Grupo 
Parlamentario Vox Cortes Valencianas, el ilustre diputado 
David Muñoz .

Cuando quiera .

El senyor Muñoz Pérez:

Gracias, señora presidente .

Miembros de la mesa .

Señorías .

Consell .

Honorable consellera .

En esta mi primera intervención en este hemiciclo, quiero 
mostrar mi agradecimiento a los valencianos y a mi partido, 
Vox, por confiar en mí para este tan alto honor que supone 
representar a los ciudadanos de mi comunidad . Y, cómo no, 
quiero dar las gracias a mi familia y, en especial, a mi esposa, 
piedra angular de mi familia, consejera, amiga e inmejorable 
compañera de vida .

Es sorprendente ver que, con tan bien que han gestionado 
durante estos ocho años, cómo es posible que los valencianos 
los hayan mandado a la oposición . (Aplaudiments)

Hemos podido escuchar, en la intervención de nuestra 
consellera, la desastrosa gestión del Botánico durante los 
últimos años y, en esta línea, voy a relacionar o concretar, 
en el poco espacio que tiempo que tengo, algunos de estos 
despropósitos, que realmente han mermado la libertad y la 
convivencia, y las líneas de esperanza y trabajo encamina-
das a la búsqueda de la justicia digna y fuerte, así como una 
gestión de la política interior adecuada y no sectaria.

Como nos remontamos al pasado constantemente, desde 
ayer nos estamos remontando al 2015, al 2007 incluso, 
bueno, pues, nos vamos a ir a 1748, ¿no?, ahí, cuando aquel 
señor, al que dio por muerto en los años ochenta un ilustre 
socialista, Montesquieu, dijo que es cierto que en la demo-
cracia parece que el pueblo hace lo que quiere, pero la liber-
tad política no consiste en hacer lo que uno quiera, es decir, 
no consiste en hacer lo que han estado haciendo durante 
ocho años los señores del Botánico. La libertad política lo 
que va a consistir, en una sociedad de leyes, es en hacer lo 

que se debe querer hacer, como muy bien nos ha ilustrado 
nuestra honorable consellera .

Durante los últimos años, como he mencionado, hemos vivido 
una situación política que, evidentemente, es limitadora de 
derechos . Hemos venido sufriendo el deterioro de la calidad 
de vida, la libertad y la paz social, la violencia se ha incremen-
tado exponencialmente y el incremento del intervencionismo 
y una más que prolífica producción normativa que conduce a la 
sociedad al desasosiego y la incertidumbre, no sabemos ya qué 
normas se tienen que aplicar y qué no. Nos vemos en la obliga-
ción de hacer un análisis . . ., no tenemos más remedio que ver 
de dónde venimos, para poder hacer una evaluación correcta 
y adoptar las medidas que se deben adoptar, como bien ha 
hecho nuestra consellera. Y, en ese sentido, dos pinceladas o 
tres, si puedo darlas y me da tiempo.

Los operadores jurídicos, entre los que me incluyo, obser-
vamos con asombro cómo se deterioran los juzgados, como 
la falta de personal alarga los procedimientos hasta la exte-
nuación –hay procedimientos, diligencias urgentes o diligen-
cias previas que están durando entre ocho y diez años– . El 
material es limitado o nulo, los juzgados de Nules tienen un 
biombo que separa a víctima y a agresor, con seis juzgados 
que tiene. Y esta es la práctica real, esto no es el sillón, la polí-
tica general, hablar de historias que yo creo…; no, es lo que 
vivimos los abogados todos los días en el juzgado .

Nueva creación de oficinas, de las que aquí se ha presu-
mido, que no tienen sentido; se denuncia, lo dicen todos los 
operadores jurídicos, se denuncia dónde, en la Guardia Civil 
o en la policía. Nula creación de juzgados necesarios; desa-
parición de algunos de violencia sobre la mujer, por ejem-
plo, y nula creación de otros que son muy necesarios .

Procedimientos que se alargan . Trato vejatorio, vejatorio 
–y como miembro, hasta hace bien poco, de los abogados 
del turno de oficio lo puedo decir con toda seguridad–, trato 
vejatorio al turno de oficio que además, durante la pande-
mia, han realizado una labor encomiable, digna de premiar, 
por unos emolumentos que realmente son muy limitados, 
muchas veces no dan ni para pagar los desplazamientos que 
se hacen .

Señorías, la labor del abogado del turno de oficio es una 
verdadera labor social, se hace por vocación, es absolu-
tamente vocacional . Sin embargo, como son abogados, 
probablemente estarán enmarcados, para los señores de la 
bancada de la izquierda, entre aquellos empresarios explo-
tadores, seguramente .

¿Saben ustedes lo que es una guardia? Pues, una guardia 
dura desde nueve de la mañana hasta nueve de la mañana 
al día siguiente, veinticuatro horas. ¿Y saben lo que es el 
arrastre de la guardia? Pues, el arrastre de la guardia a veces 
dura hasta tres días . ¿Y saben dónde dura más días, más de 
esos tres días? En los juzgados de violencia de género que 
llaman ustedes, que son los de violencia sobre la mujer y 
que, además, si ustedes se van a Castellón, verán el cartelito 
que pone «Violencia sobre la Mujer», «Juzgado de Violencia 
sobre la Mujer», es más, si van a los autos, «Juzgado de 
Violencia sobre la Mujer»; es sorprendente, ustedes lo 
niegan . Bien, y todos estos días, ¿por qué? Pues, principal-
mente, porque ustedes quieren juzgados especializados . Y, 
¿cuándo se producen los casos de violencia? ¿Quieren saber 
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cuándo se producen, normalmente con mayor cantidad? 
Los fines de semana. ¿Y quién instruye los procedimien-
tos los fines semana? Los juzgados de instrucción, porque 
los juzgados de violencia sobre la mujer no hacen guardia . 
Por tanto, le carga al juzgado instrucción con más trabajo y 
no crean nuevos juzgados de violencia de género para que 
puedan hacer guardias .

Sí, soy abogado y he ejercido y, además, lo he hecho 
durante todos estos años y les puedo decir que, si lo 
niegan, me da exactamente igual, porque hablo por todos 
mis compañeros que, en este momento, están escuchando 
esta exposición .

Quizá más escandaloso es encontrarse con una mujer, sola, 
asustada, sin asistencia psicológica… Esto es un ejemplo 
de muchos . Ni jurídica, ni profesional . . ., evidentemente, los 
letrados que estábamos allí adoptamos las soluciones que 
teníamos que adoptar . Es una experiencia de tantas .

Oposiciones a última hora, tarde y mal, casualmente cerca 
de las elecciones. ¡Qué casualidad! Cerca de las eleccio-
nes . Situaciones que generan, para los trabajadores de 
los juzgados, incertidumbre, tristeza y desesperanza. Y 
luego, además, cubren los puestos de difícil cobertura 
con trabajadores de otras comunidades autónomas a los 
que no les exigen el valenciano . Me parece que es un poco 
incoherente .

La atención a los cuerpos de gestión, tramitación y auxilio 
judicial brilla por su ausencia . Cuando hablamos de estos 
funcionarios, no son cuerpos simplemente; hablamos de 
Mari Carmen, Alejandro, María Ángeles, Melina, Laura . . . 
Tantas y tantas personas con las que trato a diario, trato 
incluso ahora a diario, y que manifiestan esas situaciones, 
y que tienen sus propias familias y sus realidades diversas. 
Ni tan siquiera se han dignado a escuchar sus demandas y 
necesidades . Les recuerdo aquella reunión con los sindica-
tos en la que un alto cargo del Botánico se levantó de muy 
malas maneras y, con muy malas palabras, se fue de esa 
reunión. No les hicieron ni caso; a los letrados de la admi-
nistración de justicia sí, ¿no? Que no son los obreros, no 
son los de abajo; son un grupo de la administración mucho 
más elevado .

Ni qué decir de los horribles incendios, como el de Bejís; elimina-
ción de puestos de emergencia, ninguneo, maltrato; una gestión 
de la pandemia horrible . . . Han ocupado terrenos sin consen-
timiento de los propietarios, sin pagar ningún emolumento, nada, 
nada en contraprestación, con absoluto abuso de poder . Ahí 
están, siguen ocupados, de hecho . Ahora se está dando la 
solución, también tengo que decirlo . Ahora se está dando  
la solución, ahora . Esta semana es cuando han llegado los 
correos por parte de la conselleria para dar solución .

El Botánico, al final, en definitiva, es márquetin y postu-
reo . No quieren ponerse detrás de una pancarta que pone 
«Contra la violencia sobre la mujer», pero sí que hay juzga-
dos de violencia sobre la mujer, es curioso . Bueno, sueltan 
a violadores, que no lo voy a repetir, porque ya es un..., al 
final, se repite tantas veces que cansa.

Realizan una deficiente gestión, como por ejemplo en Ivaspe, 
convirtiéndolo, como muy bien ha dicho nuestra consejera, 
en un agujero negro de incompetencia .

Falta de desarrollo normativo y de gestión que ampare a los 
policías locales. Cientos y cientos de cuestiones que en los 
próximos años, con estas medidas que nos ha manifestado 
nuestra consejera, y su magnífica e ilusionante gestión, se 
gestionarán adecuadamente.

Qué duda cabe que todo esto que hemos mencionado 
supone una merma, o ha supuesto una merma, en la libertad 
y en la seguridad . Si los juzgados no funcionan o funcionan 
mal, pues los delincuentes siguen en la calle . Y, por tanto, el 
incremento de delincuencia exponencial hace que los juzga-
dos, aún sin medios y sin instrumentos, funcionen más lentos 
y peor. En este sentido, entendemos y compartimos que la 
gestión debe ser al amparo de un pensamiento político.

Señora consejera, le voy a citar, aun a riesgo de que aquí 
salte alguien de su asiento, un escrito de Thomas Jefferson: 
«Sostenemos como evidentes estas verdades, que los 
hombres son creados iguales –son creados iguales–, que 
son dotados por su creador de ciertos derechos inaliena-
bles, entre los que están la verdad, la vida, la libertad y la 
búsqueda de la felicidad» . Al amparo de este pensamiento 
político, que es el que compartimos, trabajaremos para 
garantizar estos derechos y otros, como la propiedad, cada 
uno desde nuestras responsabilidades .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene ahora la palabra, en representación del Grupo 
Parlamentario Popular, el ilustre diputado Fernando Pastor .

Cuando quiera .

El senyor Pastor Llorens:

Gracias, presidenta .

Consellers, diputados .

Consellera de Justicia e Interior, Elisa Núñez, desde el grupo 
popular le damos la enhorabuena y le deseamos, además, el 
mejor de los éxitos y los aciertos al frente de su gestión en la 
Conselleria de Justicia e Interior.

Y le queremos decir también desde el grupo popular, a la 
consellera, por si no lo sabía, que me imagino que sí, que los 
que están en esa bancada, lo que queda del Botànic, son los 
mismos que hoy vienen aquí a levantar la voz contra usted, 
contra el proyecto político del Partido Popular de Mazón, son 
los mismos que representan el fracaso político del Botànic, 
son lo que queda del fracaso del proyecto político de Ximo 
Puig y de Mónica Oltra . Son ellos, son los mismos, represen-
tan exactamente lo mismo . (Aplaudiments)

Y yo, por cierto, les quiero decir a esa bancada, a PSOE y 
Compromís, les quiero decir que deben subir a esta tribuna, 
pero deben hacerlo, por favor, intentando tener un poco 
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de rigor y un poco de coherencia. Porque no tiene rigor ni 
coherencia alguna subir a esta tribuna desde esa bancada 
a hacer sangre, a intentar hacer sangre, que no pueden, a 
intentar hacer sangre con el caso del subsecretario de justi-
cia, cuando estos señores han tenido y mantenido a más de 
quince altos cargos imputados al frente del gobierno (aplau-
diments) durante toda la legislatura . Es más, sin dar ninguna 
explicación; es más, algunos de ellos imputados, fíjese lo 
que son las cosas, por supuesto, desprotección a una menor 
tutelada y ocultación de delito, y es más, otros imputa-
dos, por supuesto, malversación, prevaricación y fraude por 
subvenciones, nada más y nada menos, que a las empresas 
del hermano del presidente Puig . (Aplaudiments)

Por cierto, hoy que yo sepa, y ayer que yo sepa, no ha habido 
Senado, sí que hay Cortes ayer y hoy, y el senador no ha 
estado en el Senado, pero el diputado tampoco ha estado en 
Las Cortes Valencianas . (Aplaudiments) Nadie sabe dónde 
está el presidente Puig .

Nosotros, por cierto, hemos cesado en tiempo fulminante, 
en tiempo fulminante a un subsecretario y otros han expul-
sado, también en tiempo fulminante, a Nicolás Redondo del 
Partido Socialista. (Aplaudiments) Esa es una pequeña dife-
rencia entre nosotros y ellos .

Y yo quiero decir también que tampoco tiene rigor ni cohe-
rencia alguna que desde esa bancada se venga aquí a inten-
tar que alguien pida perdón cuando ellos han sido incapaces 
durante ocho años de pedir perdón a Maite, la menor tute-
lada y abusada nada más y nada menos que por el marido de 
la vicepresidenta del gobierno de Ximo Puig. (Aplaudiments) 
No tiene rigor, no tiene coherencia y, además, es una falta 
de respeto y de vergüenza política por parte de esa bancada, 
de lo que queda del Botànic . Así de claro .

Y yo creo que, sin revisionismo, señora consellera, sería 
interesante, muy interesante, que hiciésemos un pequeño 
balance de lo que ha sido . . ., pues eso, por centrar el tema, 
¿no? Por centrar el tema en la mañana de hoy, de lo que ha 
sido la justicia durante estos ocho años de Botànic.

Y yo tengo que decir, en primer lugar, que el primer eje, 
que su antecesora, su antecesora en el cargo, desde esta 
tribuna defendía, decía –y lo digo literal–, que «la justi-
cia servirá a la ciudadanía, a los más desfavorecidos . Para 
los más vulnerables crearemos la nueva red de oficinas de 
atención a las víctimas del delito». Lo que no nos dijo es 
que esas facilidades a las víctimas de violencia de género 
se iban a traducir en el cierre de nueve juzgados de violen-
cia de género, el de ustedes . Nueve juzgados son las solu-
ciones, el cierre de nueve juzgados de violencia de género 
es la receta mágica para facilitar y para ayudar a las vícti-
mas de violencia de género . Ningún rigor y ninguna cohe-
rencia . (Aplaudiments)

El siguiente eje fue la promesa sobre el plan de infraes-
tructuras, porque cada eje llevaba aparejado una promesa 
por parte de su antecesora en el cargo . «Y el plan de 
infraestructuras judiciales será una realidad esta legis-
latura», en el 2015 lo dijeron exactamente igual. Y hoy, 
ocho años después, podemos decir desde esta tribuna, 
ocho años después, que el plan de infraestructuras judi-
ciales ha acabado también en fracaso . Podemos decir . . ., 
hombre, no ha sido como en vivienda, que han hecho 

cero, alguna obra han hecho, lo reconozco, pero podemos 
decir desde esta tribuna, sin temor también a equivocar-
nos, que más del 50 % de las nuevas sedes judiciales y el 
75 %, ojo al dato, de todas las rehabilitaciones integrales 
prometidas por su antecesora, de ellas no sabemos nada 
de nada . (Aplaudiments) Torrent, Sagunt, Villena, Ontinyent, 
Orihuela, Torrevieja . . . Nada de nada .

Su antecesora también, señora Núñez, prometió apoyo a 
jueces y a fiscales para luchar contra la corrupción política y 
económica. Está muy bien; eso sí, pero debieron olvidarse de 
ayudar a los titulares del Juzgado número 4 de Valencia, que 
tanto tiempo ha estado esperando esa ayuda. Precisamente, 
por si alguno no lo sabe, es el juzgado que instruye la causa 
contra aquellos que saquearon a través de subvenciones 
fraudulentas la administración pública valenciana, contra el 
clan Puig . Precisamente ese juzgado es el que no recibió en 
tiempo y forma las ayudas; ni tampoco el número 13, que, 
como sí saben todos, pidió más medios materiales y huma-
nos para la causa de Azud . Esa causa que, como saben todos, 
afecta directamente al PSPV-PSOE, directamente a su exte-
sorero y directamente a su actual secretario general y expre-
sident de la Generalitat, el señor Puig .

Y hubo también un cuarto eje y una cuarta promesa, y acabó 
también en desastre, que fue la digitalización . «Será la legis-
latura de la transformación digital. Crearemos el instituto 
tecnológico de la administración pública» . No es cierto . Ni 
tenemos expediente judicial electrónico, ni ha sido la legis-
latura de la transformación digital, ni nada que se le parezca . 
Por cierto, del instituto tecnológico de la administración 
pública tampoco hay nada, pero sí que hay, y todos lo sabe-
mos, más de veinte nuevos chiringuitos y más de tres mil 
setecientos millones de euros anuales como coste del sector 
público valenciano, (aplaudiments) justamente el doble que 
cuando entró el Botànic . Justamente el doble .

Nos prometió, señora Núñez, señora consellera, su ante-
cesora el gran proyecto de la oficina de la simplificación 
administrativa, y nos decía también –literal y entrecomi-
llo–, «un gran dinamizador de la economía valenciana . Los 
inversores y las empresas –nos decían hace cuatro años 
aquí, en esta tribuna– sabrán que la administración valen-
ciana no será obstáculo, sino un aliado para desarrollar su 
proyecto empresarial» . Y yo me imagino que no se referían a 
los más de mil cien millones de euros paralizados de inver-
sión privada para mejoras en el Puerto de Valencia, y que 
tampoco se referían, me imagino, a los más de cuatrocientos 
proyectos para fotovoltaicas, para energías renovables guar-
dados en los cajones del Botànic durante cuatro años . Me 
imagino que no se referían a nada de todo eso .

Hablaron también de la dotación del centro de emergencias, 
con las mejores tecnologías, información y comunicación . 
Nos dijo que todo funcionaría como un reloj, pero toda-
vía hoy aquí nadie del Botànic, nadie de los que queda del 
Botànic, nos ha explicado qué pasó con el tren del pánico . 
Porque a 48 pasajeros se les permitió comprar un billete 
y subirse a un tren camino del infierno. (Aplaudiments) Sí, 
sí, camino del incendio y camino de las llamas del incendio 
de Bejís . Alguno de esa bancada, de los que venían a salvar 
personas, puso 48 vidas en peligro y hoy, a día de hoy, toda-
vía aquí nadie ha venido a dar una explicación ni a poner 
responsabilidad política encima de la mesa.
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Y nos decían que «plantaríamos cara a Madrid, gobierne 
quien gobierne, desde la justicia, para conseguir una justicia 
que genere confianza en las instituciones, que los ciudadanos 
vean que tienen buenas leyes y buenas administraciones para 
aplicarlas» . Pero yo no he oído a nadie del Botànic, ni de los 
de ahora ni de los de antes, que dijesen que hay una ley mala 
que hay que retirar, que ha generado en esta comunidad, 
nada más y nada menos, que 143 reducciones de condena a 
violadores y 13 excarcelaciones de violadores . (Aplaudiments) 
Datos a 1 de septiembre. Y, ojo al dato, Nicolás Redondo no 
es del PSOE, pero Irene Montero sigue siendo ministra del 
Gobierno de España, con el respaldo de Compromís y del 
PSOE, les guste o no les guste . (Aplaudiments)

I en allò que respecta a la llei de funció pública, van conseguir 
crear un debat innecessari, inoportú i un problema davant de 
tot el món. El tema del requisit lingüístic va posar de mani-
fest com alguns, vostés, i els que falten que no han tret repre-
sentació parlamentària, Compromís, PSOE i Podemos, van 
triar el model de la confrontació i de la imposició davant de 
les postures de convivència, en pau i d’integració de la llen-
gua del Partit Popular. Per sort, he de dir que ha guanyat la 
nostra postura perquè este govern, senyor conseller de sani-
tat, este govern mai li demanarà a un professional de la sani-
tat pública, que es dedica a curar o sanar persones o traure 
vides endavant, mai li demanarà, per damunt del seu bagatge, 
de la seua professionalitat o del seu currículum sanitari, li 
demanarà un requisit lingüístic que equiparen els primers. 
Mai ocorrerà això en esta comunitat amb el govern de Carlos 
Mazón . (Aplaudiments)

I van posar també, fa quatre anys ací, senyora consellera, 
la seua antecessora, molt d’èmfasi contra el despoblament . 
Perquè, segons la seua antecessora, i torne a llegir literal, «el 
despoblament no afecta sols la qüestió econòmica i social del 
territori, sinó que també afecta les nostres senyes d’identitat. 
Lluitarem per eliminar el desequilibri entre la costa i l’interior» . I 
jo dic que són, de nou, paraules buides i promeses incomplides . 
Hi ha un exemple que ho sintetitza i ho reflectix perfectament, 
i és la CV-60, la finalització de una autovia que unix l’interior de 
la província d’Alacant i de València amb la costa, amb la Safor 
i amb la Marina . Està exactament igual, exactament igual que 
com se la van trobar fa huit anys . Res de res, res de vertebrar i 
res d’acostar la costa a l’interior . (Aplaudiments)

I el despoblament van dir que anava contra les senyes 
d’identitat, i jo els dic que sí. I també va contra les senyes 
d’identitat derogar la llei de senyes d’identitat i donar-li 
11 milions d’euros a aquells que en la nostra terra defe-
nen l’independentisme, el catalanisme i els països catalans. 
(Aplaudiments) Això també, senyors del Botànic, va en contra 
de les senyes d’identitat.

I acabe, i acabe . Por todo esto, un tercio del Botánico hoy 
está en su casa y otros dos tercios ocupan los bancos de la 
oposición, Compromís y PSOE . Y por todo eso también, entre 
otras cosas, pero por todo eso también, aquí hay una bancada 
que representa a un gobierno y una bancada que ganó las 
elecciones. Un Partido Popular que obtuvo la mayoría en las 
urnas y un presidente, Carlos Mazón, que obtuvo el voto, la 
confianza y el respaldo mayoritario, abrumador, claro y nítido 
de los valencianos del pasado 28 de mayo.

Por todo ello es por lo que decimos que la gestión del 
Botànic en estos cuatro años en materia de justicia no tiene 

un aprobado, tiene suspenso. Seguimos deseándole éxito, 
aunque sé que va a ser fácil . . .

La senyora presidenta:

Termine, señor diputado .

El senyor Pastor Llorens:

 . . .porque superar todo esto, de verdad, consellera, lo va a 
tener bastante fácil .

Muchísimas gracias, presidenta .

La senyora presidenta:

Gracias .

Tiene la palabra ahora la honorable consellera para su turno 
de intervención, el tiempo que le resta.

Cuando quiera .

La senyora consellera de Justícia i Interior:

Muchas gracias, señora presidenta .

Señorías, muchas gracias a los cuatro portavoces de los 
grupos parlamentarios con representación en la cámara . 
Quiero agradecerles sus intervenciones, porque ya les he 
dicho que estoy aquí para escuchar, para que ustedes cojan 
el teléfono y me llamen cuando necesiten, no solo los de 
los grupos que han investido a este gobierno, sino también 
ustedes, señora Andújar y señor Pla . Llámenme cuando 
crean que pueden aportar a los alicantinos, castellonen-
ses y valencianos algo más de lo que Vox, la conselleria o yo 
estemos aportando . Llámenme cuando crean que la solu-
ción que ustedes proponen está muy clara y es muy sencilla . 
Llámenme, de verdad, que no muerdo ni huelo a azufre .

Pues bien, les contesto . Señor Pla, gracias por su tono . 
Parece que yo le he sorprendido negativamente, porque ha 
descubierto hoy que soy de Vox . Y sí, señoría, soy de Vox . A 
mí me sorprende que alguien de Compromís sea como usted 
y emplee un tono respetuoso y constructivo. Se lo agra-
dezco, señor Pla, y se lo repito: llámeme cuando lo necesite . 
Creo que podremos tener muchos puntos de acuerdo, se lo 
debemos a los ciudadanos .

Señora Andújar, muchas gracias por sus buenos deseos y 
por su intervención . Lo que ocurre es que, entre las referen-
cias que ha hecho al Gobierno de España de hace unos cuan-
tos años y lo que le ha redactado la señora Bravo con el móvil, 
su WhatsApp y hasta de un portátil, (aplaudiments) no sé 
qué le puedo decir, sobre todo cuando me acusa de no crear 
juzgados, cuando usted sabe perfectamente que eso es una 
competencia del Ministerio de Justicia. Yo lo que les pido 
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a ustedes es que la próxima vez sea la señora Bravo la que 
intervenga, porque, si tan bien lo ha hecho, podrá enseñarme 
muchas cosas de cara a estos cuatro años . A mí me encanta-
ría poder contar con ella . (Aplaudiments)

Les respondo . Primero, negamos que el hombre sea violento 
por el mero hecho de serlo . Estamos a favor de proteger a las 
mujeres, a favor de proteger a los menores, a favor de prote-
ger a los mayores y a favor de proteger a las personas con 
discapacidad . En Vox tenemos la posición más dura de todo 
el espectro político contra los hombres que agreden, violan 
o asesinan mujeres, créanme . Lo que defendemos es la igual-
dad de todos los españoles, víctimas o victimarios, por lo 
que afirma con rotundidad el derecho natural y el artículo 
14 de la Constitución, y porque esas normas son las que este 
partido quiere honrar cada día. (Aplaudiments)

Segundo . Entonces, señor Pla, según ustedes, alguien debe 
quedar cancelado de por vida, proscrito . Lo podemos mandar 
a Fuerteventura, como a Unamuno, o a Santa Elena, como a 
Napoleón . No, yo soy jurista y creo en la reinserción y creo en 
el sistema penal, y ya le he dicho que he luchado sin descanso 
para acabar con una legislación injusta, y lo seguiré haciendo 
cuando vuelva a mi actividad privada.

De nuevo, vamos a repetir lo que ya he dicho muchas veces. 
Dicen ustedes que vamos a cerrar las tres famosas oficinas. 
Pues miren lo que les digo: mienten . En absoluto las vamos a 
cerrar . Estamos trabajando ya para mejorarlas y para ampliar 
sus competencias, y lo vamos a hacer porque, para nosotros, 
todas las víctimas son iguales. (Aplaudiments) Y porque el 
gobierno de la Generalitat, porque esta conselleria, estará ahí 
para proteger a todos, para castigar a todos los criminales, 
vengan de donde vengan .

Y le voy a decir una cosa más: estas oficinas dependerán 
siempre de la conselleria de justicia, que es donde nacieron. 
Señora Andújar, y claro que conozco datos, claro que sé cuán-
tas mujeres se han atendido y la labor que hacen . No lo dude .

En cuanto al tema del subsecretario, vamos a entrar en 
materia . No sé qué puedo decir que no haya dicho ya en mi 
primera intervención o en la comparecencia ante los medios 
el pasado jueves. Efectivamente, el cese se produjo por 
falta de confianza en él, que me produjo el conocimiento 
de una condena penal que le fue impuesta hace doce años . 
Una condena que no me contó y que, al no contarme, no me 
dejó la elección libre de elegir si sí o si no . Por lo tanto, al no 
contarme la verdad, perdí totalmente mi confianza en él. 
Nada más . (Aplaudiments)

Pero quiero ir más allá . Esa condena, escúchenme bien, está 
prescrita conforme a los artículos 31 y 136 del Código penal. 
De verdad, se lo digo, yo ya no sé qué más puedo hacer, 
pero déjenme que me reitere, alucino con su doble moral . 
Quieren perdonar a ETA, a pesar de que mató a mil perso-
nas durante cuarenta años, (veus) y al mismo tiempo montan 
un escándalo porque un señor, al que se destituyó de forma 
inmediata, cometió un delito en 2011. Como dije en mi 
primera intervención, escándalo farisaico . Y, por si no saben 
lo que significa, se lo explico: hipócrita, falso, fan del postu-
reo . Vaya, cómo se las gastan ustedes . (Aplaudiments)

Y sí, creo que ya lo saben, ya está nombrado el nuevo subse-
cretario, Ricardo García. Es un catedrático de la Universidad 

Autónoma de Madrid, subdelegado de gobierno en 
Madrid desde el 2008 al 2012, hasta ahora presidente del 
Observatorio de la Vida Militar, con el acuerdo de tres parti-
dos. Un técnico solventísimo, profesional, sin un pero. Un 
trabajador incansable, una persona excepcional, de verdad, 
un amigo, y un valiente que sale de su orden, que deja su 
vida para darlo todo por Vox, por esta conselleria y por la 
Comunidad Valenciana . (Aplaudiments) Gracias, Ricardo, por 
haber dicho sí y por identificarte con los principios de este 
proyecto y de este partido.

Más cosas . Sobre la unidad adscrita a la Comunidad 
Valenciana del Cuerpo Nacional de Policía, la Policía de la 
Generalitat Valenciana, la policía autonómica . Ya le he dicho 
lo que vamos a hacer: ponerla al día y exigir al ministerio que 
la ponga al día . Trabajar con la comisaría y con todo el equipo 
para mejorar todas sus condiciones . Me hubiera gustado que 
me hubiera podido acompañar a visitar la sede de Pont de 
Fusta . Vergonzoso, se cae a cachos .

También dice la señora Andújar que no tenemos proyecto . 
No voy a repetirle las medidas que hemos puesto en marcha, 
porque me paso de tiempo. Pero no entiendo que me diga 
eso, cuando creo que son más de treinta los proyectos que he 
traído a estas Cortes Valencianas para mejorar la justicia de 
la comunitat .

Por último, señor Pla, de las otras cosas que me comenta, 
tomo su sugerencia . Ya hemos iniciado contactos con varios 
socorristas para que nos cuenten qué podemos hacer para 
armonizar la legislación y para prevenir los ahogamientos .

Asimismo, en estos dos meses he alcanzado acuerdos en la 
mesa de negociación con los sindicatos de justicia en mate-
ria retributiva y de organización de los juzgados, creo que se 
lo he dicho .

También he alcanzado un acuerdo para la cesión de terre-
nos para la ampliación de una nueva sede de juzgados en 
Orihuela . Les he comentado que en los juzgados de Orihuela 
se caían también los techos .

He alcanzado un acuerdo de firma con Red Eléctrica para 
apagado de líneas eléctricas durante la extinción de incen-
dios, para evitar los no deseados cortocircuitos .

Además, hemos desbloqueado la construcción del nuevo 
palacio de justicia de Torrent, paralizado por el gobierno del 
Botànic . Hemos renovado el consejo de la SGISE .

Y, asimismo, porque también me lo han preguntado, hemos 
colaborado desde el Consell y desde esta conselleria con Libia 
y Marruecos, aportando bomberos voluntarios y equipo . 
Pero no se les olvide, tienen que recordar que el protocolo 
exige que sea el Gobierno de España quien solicite la ayuda 
a las comunidades autónomas, y que dicha ayuda debe estar 
coordinada perfectamente para ser eficaz.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .
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Es el turno de réplica del representante de Compromís, el 
ilustre diputado Jesús Pla .

Cuando quiera .

El senyor Pla Herrero:

Moltes gràcies, presidenta .

I moltes gràcies per les seues respostes, senyora consellera .

Li he dit que m’ha sorprés el fet que vosté fera una declaració 
aixina, tan ideològica, i de l’ideari de partit i tal, però igual no 
se’n passe de frenada . Vosté és consellera de la Generalitat . 
Vosté és consellera de tots els valencians, no és consellera de 
Vox . Vull dir, ací, en nom de Vox, jo crec que han de parlar els 
seus portaveus parlamentaris . Però jo crec que una conse-
llera de la Generalitat, parlar en nom de Vox, em pareix un 
poc rar .

Sap per què? Perquè, si no, després poden passar coses . 
Coses com les que vostés criticaven tota l’anterior legisla-
tura. Perquè vostés criticaven, des del meu punt de vista 
crec que falsament, la instrumentalització de les instituci-
ons, que és precisament el que estan fent vostés . Perquè, 
els ho dic a tots els diputats, si tenen ocasió d’entrar al 
compte oficial de la conselleria de cultura de la Generalitat 
Valenciana, hi voran un vídeo de qui? De Vox, però de Vox 
amb el seu logo . És a dir, la Generalitat Valenciana hui està 
publicant vídeos de partit. (Aplaudiments) Això que ells 
ens tiraven en cara quatre anys, i en dos mesos publiquen 
vídeos amb el logo del seu partit, en el compte oficial de 
la Generalitat . Ja els anuncie que hem demanat explicaci-
ons sobre el tema i, sobretot, el que hem demanat és qui ha 
pagat eixe vídeo .

Després, per part dels altres portaveus, els portaveus del 
govern, s’ha parlat de corrupció . De veritat? De veritat que 
hem de parlar de corrupció hui? De veritat que hem de parlar 
de corrupció? En tres minuts no vaig a tindre temps de parlar 
de tots els casos de corrupció que els afectaven, precisa-
ment, als que han parlat de corrupció . Però, em pareix massa 
sagnant parlant de la corrupció del conseller Blasco . Em 
pareix massa sagnant i no ho vaig a fer, no ho vaig a fer .

Consellera, hi ha dos assumptes que sí que volia tractar amb 
vosté o sí que volia preguntar-li . Un, que afecta els opera-
dors jurídics, els procuradors i els advocats, i és el tema de 
les mutualitats . M’imagine que vosté coneixerà la problemà-
tica de les mutualitats, potser la resta de diputats no, però és 
un tema sagnant . Nosaltres hem presentat ja una proposició 
no de llei perquè estes Corts es pronuncien . Em consta que 
molts parlaments autonòmics i ajuntaments s’estan pronun-
ciant en defensa dels drets socials d’advocats i procuradors . 
I, per tant, li pregunte quina va a ser la posició de la conse-
lleria de justícia respecte a esta reivindicació d’advocats i 
procuradors .

I segon, i també un tema fonamental, i ja que s’ha parlat de 
senyes d’identitat: el dret civil valencià. ¿Quina és la postura 
de la consellera de justícia de la Generalitat Valenciana sobre 
la recuperació de la capacitat normativa d’estes Corts sobre 
el dret civil valencià? Ho hem discutit moltes vegades. Hi ha 

una majoria social, política, en el País Valencià per la recupe-
ració del nostre dret civil. El seu partit, perquè ara sí que li 
puc dir el seu partit, ha estat en contra durant tot este temps 
de la recuperació del dret civil, de la recuperació de la capa-
citat normativa de Les Corts Valencianes respecte del dret 
civil . I sí que m’agradaria saber quina és la seua postura, no 
com a membre de Vox, sinó com a membre del govern valen-
cià . I si va a impulsar vosté, des del govern valencià, el canvi 
constitucional perquè les nostres Corts recuperen la capaci-
tat normativa en matèria de dret civil.

I, per altra banda, comentar-li també que, efectivament, 
nosaltres anem a estar a la seua disposició per a tot el que 
siga avançar . Per a tot el que siga avançar . Però també li he 
de dir una cosa i li he de ser molt clar: ens tindrà sempre 
enfront de qualsevol retrocés en drets, per a les dones, per 
a les persones migrants, per als menors. Sempre ens tindrà 
enfront . Però també li dic, perquè s’ha de dir aixina, per a col-
laborar en qualsevol mesura que siga avançar en drets per a 
la nostra societat, per al nostre país, a la seua disposició .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Por el Grupo Parlamentario Socialista, la ilustre diputada 
Alicia Andújar, para ejercer su derecho a réplica .

Cuando quiera .

La senyora Andújar Durá:

Gracias, señora presidenta .

Gracias por su guante . Usted sabe bien los datos, conoce 
bien todos los datos de la Conselleria de Justícia i Interior, 
precisamente porque ha sido esta consellera, Gabriela Bravo, 
la que le ha pasado a usted todos los informes . Tiene usted 
una información cumplida de todo el trabajo que se ha 
hecho .

Y es para mí un honor poderme referir, desde esta tribuna, 
a la labor que ha hecho la consellera Bravo . Pero, mire, ya 
le adelanto que cuando miraba el móvil no estaba chiván-
dome nada la señora Bravo, sino que simplemente como yo, 
igual que usted, debuta hoy aquí, pues eran felicitaciones de 
amigos y compañeros . (Aplaudiments)

Mire, usted nos ha trasladado aquí sus intenciones, pero yo 
me tengo que remitir, necesariamente, a los hechos, a lo que 
usted ha hecho durante estos dos meses en los que está 
al frente de la conselleria de justicia. Y me produce mucha 
inquietud que usted no haya tenido tiempo, se lo digo since-
ramente, para visitar las oficinas de denuncias y para visitar 
también las oficinas de asistencia a las víctimas del delito, de 
todos los delitos, de todos. Las oficinas de denuncia y asis-
tencia a violencia de género y oficinas de asistencia a las 
víctimas de todos los delitos.
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Usted, sin embargo, sí que se ha reunido con cuerpos de 
emergencia, se ha reunido con alcaldes, con el alcalde de 
Náquera también, este que suprimió los actos de condena de 
violencia machista, y se ha reunido también con la federación 
de peñas taurinas . Pero a mí me preocupa que usted no se 
haya reunido, como digo, ni las haya visitado, con las oficinas 
de denuncias, entre otras cosas porque el otro día cometió 
usted el desliz de dejar caer que no sabía bien qué iba a hacer 
con estas oficinas de denuncias. Desliz que provocó que el 
presidente Mazón tuviera que lanzarse al ruedo, capote 
en mano, a pegar capotazos a diestra y siniestra, porque el 
respetable se estaba poniendo nervioso y llenando el ruedo 
de almohadillas .

Mire, yo quiero hacerle una pregunta . ¿Ha empezado usted 
a desmantelar las oficinas de violencia de género? Porque, 
claro, hace dos días salía publicado en prensa que «la 
Conselleria de Justicia e Interior de la Comunitat Valenciana, 
dirigida por Vox, ha decidido que la coordinadora de las ofici-
nas de violencia de género lleve también la seguridad del 
Palau» . O sea, que están ustedes desprotegiendo a las muje-
res para protegerse a sí mismos, lo que va davant, va davant . 
(Aplaudiments) Espero que tome usted medidas para que se 
puedan seguir coordinando adecuadamente las oficinas de 
denuncias y asistencia a las víctimas de violencia de género.

Y, mire, otra cosa. El sábado 9 y domingo 10 de septiembre 
su agenda, la agenda de su conselleria, permaneció vacía, y no 
fue hasta tres días después cuando ustedes se reunieron con 
otras áreas, como le he dicho antes, para abordar la cuestión 
del rescate y salvamento de las víctimas del terremoto de 
Marruecos y, posteriormente, también la catástrofe de Libia . 
Eso sí, usted sí que publicó en redes sociales, el día 9, que 
estaba usted disfrutando de festejos taurinos, (aplaudiments) 
a los que parece que es usted aficionada. Muy bien.

Ha estado usted estas últimas semanas visitando los cuer-
pos, distintos cuerpos de emergencias, bomberos... Sabemos 
que todavía no sabe usted si son los bomberos del consorcio 
provincial o son los de la ciudad . . ., se ha aclarado . Muy bien, 
ya está bien . Pues cuando vuelva a entrevistarse o a visitar 
cualquier cuerpo de bomberos, yo le diría que le preguntara 
a cualquiera de ellos cuánto tiempo puede permanecer con 
vida una persona debajo de los escombros . Y valore usted 
si quizá, si quizá, no hubiera sido conveniente dejar de asis-
tir a los festejos taurinos para atender el área de emergen-
cias, que requiere siempre de una acción y de una respuesta 
inmediata . (Aplaudiments) Salvar vidas no puede esperar a 
que usted vuelva de los toros .

Y, mire, yo creo que debería haber aprovechado el tiempo 
que ha tenido a los cargos del Consell de Ximo Puig, al 
secretario autonómico de emergencias, José María Ángel, al 
director general de interior, Salvador Almenar . Yo creo que 
debería usted haber aprovechado para aprender algo de su 
sentido de la responsabilidad. (Aplaudiments)

Muchas gracias . Y, como le digo, también nosotros recoge-
mos el guante y, en todo lo que podamos, en defensa siempre 
de los derechos de las mujeres y demás, nos va a encontrar .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra la honorable consellera para ejercer su turno 
de réplica .

Cuando quiera .

La senyora consellera de Justícia i Interior:

Señorías, si nos quieren encontrar en la verdad, en la discu-
sión civilizada y honesta, en el diálogo limpio y transparente, allí 
estaremos . Pero si, por el contrario, nos quieren buscar en el 
barro, en la difamación, en la falsedad que ustedes suelen prac-
ticar en ocasiones, nos tendrán enfrente, siempre enfrente.

Porque sí, señorías, no nos dará vergüenza afirmarnos contra-
culturales, si la cultura solo la definen ustedes, con sentimen-
talismo, doble moral y la negación de la naturaleza humana .

No nos dará vergüenza decir que la política ha de estar al 
servicio de la verdad del hombre, de su ser intrínseco y no al 
contrario, como ocurre hoy .

No nos dará vergüenza afirmar que la familia es la célula 
básica de la sociedad y que es la red del cuidado por excelen-
cia que hay que proteger y fomentar . Que no es la perspec-
tiva de género la que tiene que darse en la elaboración de las 
políticas públicas, sino la de la familia. (Aplaudiments) Porque 
sin familia, sea cual sea su forma, no hay futuro .

No nos da vergüenza, no me da vergüenza, defender las 
raíces, los vínculos fuertes, las tradiciones, la comunidad . 
Porque el hombre y la mujer están hechos para mirar al otro, 
para volcarse hacia el otro, y no para que se les enfrente y se 
les obligue a llevar vidas solitarias, vacías, desprovistas de 
trascendencia y sin las anclas que todos necesitamos .

No me da vergüenza proclamar en el debate público que «la 
persona es biología y biografía», que dijo Julián Marías. Que 
no se es persona solamente en función de si uno es hombre 
o mujer, español o extranjero, de una religión, de otra o de 
ninguna, de Albacete o de Valencia, de su preferencia sexual o 
de su deporte favorito . ¿Por qué, señores de la izquierda, nos 
quieren estabular y nos quieren fracturar? ¿Por qué basan su 
proyecto político en que seamos tribus enfrentadas? ¿Por qué 
se empeñan en fragmentar nuestras sociedades hasta hacer-
las irreconocibles?

No me da vergüenza decir que hemos jurado hacer lo posible 
para acabar con tanta injusticia, por tantas vidas de hombres 
y mujeres destrozadas por su fanatismo, por la voluntad disol-
vente de una izquierda que hace y deshace leyes contra la 
justicia, la realidad y el sentido común, y también por la tibieza 
de quienes, pudiendo, no han hecho nada por arreglarlo .

No me da vergüenza, señorías, porque para eso he venido 
aquí: para acabar con falsos consensos, con imposiciones 
totalitarias, con cancelaciones, con insultos y prohibicio-
nes para quienes no pensamos como ustedes . Su oposición 
miserable, la de las camisetas, la de Mónica Oltra, se acabó .
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Señorías, no somos como ustedes . Esta consellera y todo el 
equipo tenemos claro que la primera diferenciación con el 
Botànic comienza por el comportamiento con los demás . Así 
que, frente a la altivez, cercanía; frente a la inaccesibilidad, 
una puerta abierta de par en par, la de mi despacho; frente a la 
imposición, el diálogo; frente a las barreras, escucha; frente al 
fanatismo, firmeza; y frente a la brocha gorda, pedagogía.

En definitiva, señorías, no prometeremos lo que no pode-
mos cumplir . Dialogaremos con todos aquellos que estén 
dispuestos a que la justicia valenciana avance, en todas sus 
áreas y dimensiones, y a que nuestros servicios de emer-
gencias sean punteros en el mundo . Revisaremos hasta el 
último euro que se ha gastado por esta conselleria en los últi-
mos años . Analizaremos subvenciones, convenios y licita-
ciones . Evaluaremos si se está cumpliendo el propósito para 
el que se gastó el dinero de todos . Decidiremos en función 
de su aportación al interés público, pero eso sí, sin sectaris-
mos ideológicos, porque para nosotros el dinero público es 
sagrado . (Aplaudiments)

Haremos bandera de la seguridad, porque sin seguridad no 
hay libertad. Y no cederemos al chantaje del separatismo ni 
de la cancelación totalitaria de la izquierda .

Señorías, si honramos estas promesas, estoy convencida de 
que gran parte de la batalla está ganada. Cuando la justicia 
caiga definitivamente, y no les quepa duda de que esa es la 
intención de quien hoy ostenta el Gobierno de España, caerá la 
democracia entendida como gobierno del pueblo bajo el impe-
rio de la ley y nos despediremos del estado de derecho . En la 
Comunidad Valenciana, en esta conselleria, lucharemos con 
todas las armas que disponemos para que eso no ocurra jamás .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Compareixença del conseller de Sanitat, senyor Marciano 
Gómez Gómez, per a informar sobre les línies generals de la 
política que es durà a terme des de la conselleria en la present 
legislatura, sol·licitada a petició pròpia (RE número 581), a la 
qual s’acumula la sol·licitada pel Grup Parlamentari Compromís 
per a explicar les principals línies de treball de la conselleria 
al llarg de la present legislatura (RE número 315) i a la qual 
s’acumula la sol·licitada pel Grup Parlamentari Socialista per 
tal d’informar sobre les línies polítiques generals a desenvolupar 
des de la conselleria (RE número 331)

 
La senyora presidenta:

Continuamos con el punto 7 del orden del día. 
Comparecencia del conseller de Sanidad para informar sobre 
las líneas generales de la política que se llevará a cabo desde 
la conselleria en la presente legislatura, solicitada a peti-
ción propia, registro de entrada número 581; acumulada a 
la comparecencia del conseller de Sanidad para explicar las 

principales líneas de trabajo de la conselleria a lo largo de la 
presente legislatura, solicitada por el Grupo Parlamentario 
Compromís, registro de entrada 315; acumulada a la compa-
recencia del conseller de Sanidad para informar sobre las 
líneas políticas generales a desarrollar desde la conselleria, 
solicitada por el Grupo Parlamentario Socialista, registro de 
entrada 331 .

Tiene la palabra el honorable conseller para su intervención .

Cuando quiera .

El senyor conseller de Sanitat:

Buenos días, presidenta, consellers, señorías, amigos .

Comparezco ante este pleno de Les Corts para dar cuenta de 
las principales líneas programáticas que me propongo impul-
sar como responsable de la sanidad pública valenciana a lo 
largo de esta undécima legislatura .

Quiero empezar mi intervención destacando el honor y la 
responsabilidad casi al final de mi carrera laboral que supone 
para mí dirigirme a este hemiciclo, centro de la vida polí-
tica de nuestra comunidad y sede de la soberanía del pueblo 
valenciano .

Creo firmemente que esta cámara simboliza un espacio de 
convivencia, entendimiento y concordia . Por eso mi inten-
ción en estos próximos cuatro años es propiciar un clima de 
diálogo abierto, sincero, amable y constructivo con todos los 
grupos parlamentarios .

Quiero aprovechar también esta intervención para agradecer 
al presidente de la Generalitat, Carlos Mazón, la confianza 
que ha depositado en mí .

Personalmente asumo esta nueva etapa en mi vida profesio-
nal con plena conciencia de responsabilidad que entraña el 
nombramiento por defender el derecho universal a la salud 
de todos los valencianos . Es una de las labores más comple-
jas, pero, al mismo tiempo, más gratificante que pueda asumir 
un ciudadano, un médico de esta comunitat .

Las aseguro que mi equipo y yo vamos a trabajar con la 
máxima dedicación y vocación de servicio, siempre en bene-
ficio de una sanidad pública, universal, gratuita, y repito, 
pública, universal y gratuita, y de máxima calidad para todos 
los ciudadanos . Un proyecto, señoría, en el que vamos a 
invertir todo nuestro esfuerzo para intentar garantizar a las 
próximas generaciones el mejor de los sistemas sanitarios .

Hoy, señorías, sin duda, asumo mayor reto de mi carrera 
profesional . En línea con las prioridades que marcó el presi-
dente de la Generalitat en su discurso de investidura, 
pretendo desarrollar un proyecto pionero que busca modi-
ficar nuestro sistema sanitario para convertirlo en un refe-
rente reconocido por su eficacia, eficiencia y excelencia.

Llevo casi cuarenta años trabajando para la sanidad pública 
valenciana, cuarenta años en los que he vivido intensamente 
mi vocación como médico y como gestor, y creo que nuestro 
sistema sanitario, sin duda, es una de las mayores conquistas 
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